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1 Acta Sesión Ordinaria Nº32-2023 

2 Acta de la Sesión Ordinaria número treinta y dos del dos mil veintitrés, a las diecinueve 

3 horas con cinco minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de 

4 Goicoechea, el lunes siete de agosto del dos mil veintitrés, en el Salón de Sesiones 

5 de esta Municipalidad. ----------------------

6 1. Presidente: Fernando Chavarría Quirós. ---------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga.------------

8 3. Regidores Propietarios: Carolina Araúz Durán, Carlos Luis Murillo Rodríguez, Xinia 

9 Vargas Corrales, Lilliam Guerrero Vásquez, Lorena Miranda Carballo, Ángel Rodolfo 

1 O Muñoz Valverde y William Rodríguez Román.--------------

11 4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole Mesén Sojo, Max Rojas Maykall, 

12 Andrea Chaves Calderón, Jesús Vindas Durán, Melissa Valdivia Zúñiga, José 

13 Domínguez Montenegro, Lía Muñoz Valverde y Gustavo Adolfo Brade Salazar. ------

14 5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfara Marín, Kevin Mora Méndez, Anabelle Gómez 

15 Mora, David Tenorio Rojas, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Montero e Iris 

16 Vargas Soto.-------------------------

17 6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal, Katty Flores Gutiérrez, Luis Barrantes 

18 Guerrero, Christian Brenes Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. ---------

19 7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez.-------------

20 8.Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría Municipal. 

21 9. Ausentes:--------------------------

22 1 O. Asistentes por Invitación: --------------------

23 ARTÍCULO l. ---------------------------------------------------------------------------------------------

24 Orden del día. -----------------------

25 Aprobación Actas Sesiones Ordinaria Nº31-2023 y Extraordinaria Nº 17-2023 --

26 Presidente del Concejo Municipal PM 32-2023 ----------------------

27 Asuntos Urgentes.----------------------

28 Recordatorio Convocatoria a Sesión Extraordinaria.-----------

29 Informes de Auditoría ------------------· 

30 Audiencias --------------------------

1 



Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Ordinaria Nº32-2023, lunes 07 de a¡¡_osto del 2023. 

32273 
1 Dictámenes de Comisiones. _____________________________ , ______________________ _ 

2 Mociones. -------------------------------------------

3 Control Político. ------------------------

4 ARTÍCULO 11 ------------------------------------------------------------------------

5 APROBACIÓN ACTAS SESIONES ORDINARIA Nº31-2023 Y EXTRAORDINARIA 

6 17-2023. ------------------------------------------------------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal pone a conocimiento el Acta de la Sesión 

8 Ordinaria Nº31-2023.---------------------

9 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, yo solamente quería 

1 O aclarar porque durante esta semana se dieron algunos comentarios en redes sociales 

11 relacionado a la decisión que tomó la mayoría del Concejo Municipal sobre darle la 

12 cancha al comité del comité cantonal de deportes de la plaza de lpís, sobre ese tema 

13 es importante decir que el compromiso está claro verdad entendemos la crisis que 

14 tienen este momento el comité cantonal de deportes y recreación pero también 

15 estamos tomando acciones para mejorar el comité cantonal de deportes, estamos 

16 haciendo mesas de trabajo, hemos hecho reglamentos, hemos tomado acciones para 

17 ordenar la casa como bien dicen entonces nuestra acción afirmativa a otorgarle al 

18 comité cantonal de deportes para que mediante el comité distrital se siga haciendo el 

19 buen trabajo que se está haciendo en lpís es fundamental para nosotros y quería hacer 

20 esa aclaración ante comentarios que hemos visto en redes sociales donde indican que 

21 estamos golpeando, afectando el deporte y demás está muy alejado de esa realidad 

22 entonces quería hacer esa aclaración y qué constara en actas gracias.-----

23 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, sí gracias, sobre la 

24 audiencia que se le dio al señor Danny de lpís quiero que queden actas que yo he sido 

25 consecuente con lo que hemos venido este Concejo en el momento que se modifica 

26 por medio de una moción el reglamento de bienes inmuebles para darlos en 

27 administración la Fracción todos por Goicoechea lo votó negativamente, soy de total 

28 el criterio y así también está en el Código Municipal que esté las instalaciones 

29 deportivas son competencia del comité cantonal de deportes y cuándo es una 

30 instalación en este caso como la de la Facio, instalaciones de la Ciudad Rodrigo Facio 
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1 esté ahí hay un comité, un comité comunal distrital, de hecho aquí está el presidente 

2 de Manuel Morales, bienvenido y como no dije al compañero Carlos hay que ver las 

3 redes sociales en lpís, las diferentes páginas del gran trabajo que se hace desde ese 

4 comité que trabaja con las uñas y muchas cosas de lo que se hicieron aquí en este 

5 Concejo son mentiras entonces este seguiré votando negativo, cualquier dictamen que 

6 venga de la Comisión de Sociales en cuanto darle las instalaciones deportivas a una 

7 sociedad anónima, una asociación deportiva u otra, entonces siempre mi voto será 

8 afirmativo para que sea el comité cantonal de deportes quién lo administre muchas 

9 gracias.----------------------------

1 O El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, yo quería referirme 

11 un poco al tema de esta votación, yo quería justificar el voto del Partido Unidad Social 

12 Cristiana en el tema de porque votamos ese dictamen que recomendó la comisión y 

13 los compañeros, creemos que estos señores que están administrando la cancha estoy 

14 seguro que lo haciendo con una visión deportiva con una visión comunal y no con una 

15 visión política porque yo no lo diría así ni creo que ellos sean capaces de prestarse a 

16 estas cuestiones porque se afilian algún regidor o alguna o algún partido sino porque 

17 ellos son consecuentes y son conocedores de la gran necesidad que tiene el distrito 

18 de lpís para poder llevar a cabo y darle a la juventud lo que se merece creo que lo 

19 están haciendo bien, debe de tener más apoyo tanto del comité cómo de está 

20 municipalidad y creo que el comité que estaba lo ha venido haciendo bien, yo casi no 

21 conozco a ninguno, pero tengo buenas referencias y yo creo que es lo positivo es darle 

22 la Administración a la gente que cree en el deporte, que creen la juventud, qué creen 

23 los adultos mayores y qué creen cuidar las instalaciones de la Municipalidad que se le 

24 da y sobre todo este tipo de plaza qué tanto se le ha metido y tanto conflicto hay a 

25 veces encuentro uno mucho conflicto encontrado, pero en verdad dejan de fuera 

26 verdaderamente el interés que es la juventud, qué es el deporte y tener las mejores 

27 instalaciones y lpís y la Facio es un orgullo para el cantón, así que yo por eso vote eso 

28 y no creo en esas apreciaciones malibulas de algunas personas que hicieron por 

29 Facebook, muchísimas gracias.-------------------

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el Acta de la Sesión 

2 Ordinaria Nº31-2023, la cual por unanimidad se aprueba.---------

3 
ACUERDO Nº 1 __________________________________ , _________________ , ____ _ 

4 POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
5 Nº31-2023. __________________________________________ , _____________ _ 

6 El Presidente del Concejo Municipal pone a conocimiento el Acta de la Sesión 

7 Extraordinaria Nº17-2023. --------------------

8 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el Acta de la Sesión 

9 Extraordinaria Nº17-2023, la cual por unanimidad se aprueba.--------

10 ACUERDO Nº2-------------------

11 POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN 

12 EXTRAORDINARIA Nº17-2023.--------------------------------

13 ARTÍCULO 111-----------------------------------

14 PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL PM 32-2023. _____________________ , __ _ 

15 "Para cumplir con las solicitudes presentadas por los vecinos del Cantón de 

16 Goicoechea, Alcaldía Municipal, Auditoría Interna, Asamblea Legislativa e Instituciones 

17 Públicas y Privadas, describo a continuación las solicitudes para que sean trasladadas 

18 a las respectivas comisiones, concejos de distrito y alcaldía municipal.-----
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NOMBRE SOLICITUD TRASLADARA 

1 Alcalde Municipal En seguimiento al oficio SM-ACUERDO-25- Comisión de 

MG-AG-03670- 2022, que comunica el acuerdo tomado en Obras Públicas 

202" - Sesión Ordinaria Nº 01-2022, celebrada el día para estudio y 

03 de enero de 2022, artículo V.XIX, donde se dictamen 

aprobó por unanimidad y con carácter firme, el 

Por Tanto del Dictamen Nº 141-2021 de la 

Comisión de Obras Públicas, según se detalla.-

Al respecto, me permito adjuntar el documento 

MG-AG-Dl-02179-2023, recibido el día 27 de 

julio de 2023, suscrito por el lng. Mario lván 

Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y 
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Operaciones, el cual indica que no se tiene 

conocimiento de las medidas que ha tomado el 

INVU, para corregir esta situación, de tal 

manera que pueda este Municipio recibir los 

predios e inscribirlos a nombre de la 

Municipalidad, así mismo menciona que se 

remitirá un nuevo recordatorio a la institución. --

Dado lo anterior, para su conocimiento, y en 

este mismo sentido se le solicita a la Dirección 

de Ingeniería y Operaciones, dar seguimiento al 

caso y mantener a este Despacho informado. --

2 Alcalde Municipal En seguimiento al oficio SM ACUERDO 1531-

MG-AG-03681- 2022, recibido el día 19 de julio de 2022, en el 

2023 cual se comunica el acuerdo tomado en Sesión 

Ordinaria Nº 28-2022, celebrada el día 11 de 

julio de 2022, artículo VILI, en el cual se aprobó 

por unanimidad y con carácter firme, el Por 

Tanto del Dictamen Nº 36-2022 de la Comisión 

de Gobierno y Administración, como se detalla.-

Al respecto, me permito adjuntar copia del 

Convenio de Cooperación entre la 

Municipalidad de Goicoechea y el Ministerio de 

Seguridad Pública para la Administración de la 

Delegación Distrital de Purral, debidamente 

firmado. 

3 Alcalde Municipal Anexo oficio DAD 02125-2023, recibido el 27 de 

MG-AG-03682- julio de 2023, suscrito por el Lic. Sahid Salazar 

202" - Castro, Director Administrativo, donde 

atendiendo las disposiciones vigentes y a 

efecto de incorporar en el Sistema de 
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Información de Planes y Presupuestos 

(SIPP)Contraloría General de la República, 

presenta el informe al 11 Trimestre de 2023, con 

cierre al 30 de junio de 2023, presenta informe 

que contiene los apartes de INGRESOS Y 

EGRESOS; GESTION DE COBRO; 

COMPROMISOS DE PAGO, ANALISIS 

FINANCIERO DE LOS RESULTADOS 

OBTENIDOS, EVALUACION POA 2023 1 

SEMESTRE, elaborado conforme los datos 

suministrados por las unidades de Cómputo, 

Contabilidad y la Dirección Administrativa.-------

4 Comité de Siguiendo instrucciones del señor Rodolfo 

Deporte Conejo Torres se remite Certificación de 

Isabel Arias entrega de informes de gestión e informes de 

Secretaria a.i.----- las instalaciones deportivas del Estadio Colleya 

Fonseca, Polideportivo de lpis la Facio, cancha 

de Mozotal, Purral( los cuadros), Purral Abajo( 

Ana Frank, emitido por auditoría, lo cual es 

requisito para la solicitud de administración de 

bienes municipales, lo cual se nos solicita 

aportar 

5 Alcalde Municipal En atención a oficio SM ACUERDO 02091-

MG-AG-03696- 2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión 

2023 Ordinaria Nº 29-2023, celebrada el día 17 de 

julio de 2023, artículo VIII.V., donde se aprobó 

el Por tanto del Dictamen Nº 22-2023 de la 

Comisión de Plan Regulador, que traslada a la 

Administración para que brinden criterios 

técnicos desde la Dirección de Ingeniería y 
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Operaciones, Dirección de Gestión Ambiental, 

Jefatura de Parques y Zonas Verdes, Unidad 

Técnica de Gestión Vial y la Dirección de 

Desarrollo Humano para que en término de 10 

días hábiles entreguen dicho informe a esta 

Comisión, me permito anexarles oficio MG-AG-

Dl-02183-2023, recibido el 28 de julio de 2023, 

suscrito por el lng. Mario lván Rojas Sánchez, 

Director de Ingeniería y Operaciones, lng. 

Ezequiel Fallas Montero, Departamento de 

Parques y Zonas Verdes, lng. Gustavo Herrera 

Ledezma, Director de Gestión Ambiental, Dr. 

Luis Hidalgo Pereira, Director de Desarrollo 

Humano y el lng. Andrés Campos Castillo, 

Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial 

Municipal, donde señalan: 

"Por lo anterior señalado y en aras de 

establecer una respuesta específica a las 

inquietudes del Concejo de Distrito, debería esa 

instancia municipal, señalar un caso específico 

y de esa manera se podría evaluar la situación 

desde un ámbito multidisciplinario y 

multiinstitucional, por cuanto, no se concreta en 

ningún caso en particular ... "(sic) 

Lo anterior para sus conocimientos y demás 

trámites pertinentes. 

6 Alcalde Municipal En atención a oficio SM ACUERDO 1748-2023, 

MG-AG-03687- que comunica acuerdo tomado en Sesión 

2023 Ordinaria Nº 25-2023, celebrada el día 19 de 
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junio del 2023, artículo 111., inciso 18), donde se 

acordó trasladar al suscrito nota enviada por el 

El Real, así como lo señalado en documento 

MG-AG-Dl-01906-2023, recibido el día 04 de 

julio de 2023, suscrito por el lng. Mario lván 

Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y 

Operaciones, el cual brinda criterio técnico al 

respecto, me permito muy respetuosamente 

anexar oficio MG-AG-DJ-242-2023, recibido el 

28 de julio de 2023, suscrito por el Lic. Avaro 

Salazar Castro, Director Jurídico. 

7 Hazel Martínez--- Buenas noches, adjunto les remito oficio 

Auditoria, documentos recibidos por parte del 

CCDRG. 

8 Licda. Nora La suscrita NORA MADRIGAL ROJAS, mayor 

Madrigal Rojas---- de edad, femenina, costarricense, Abogada, 

cédula de identidad número: 602560430, 

casada, vecina de San José, Moravia, ante 

ustedes con el debido respeto manifiesto:-------

Por medio de la presente carta, les hago saber 

mi decisión voluntaria de renunciar a la JUNTA 

ADMINISTRATIVA DEL CENTRO DE 

ATENCIÓN INTEGRAL DE GOICOECHEA, la 

cual será efectiva a partir del día 01 de agosto 

del año 2023. 

11- Mi renuncia corresponde a motivos 

personales, de ética profesional con respecto a 

la falta de seriedad y compromiso para la 
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asistencia de las reuniones acordadas y/o 

agenciadas con anterioridad, la falta de 

comunicación de temas importancia y, de 

relevancia para el desarrollo de la Junta de 

Educación, la falta de respeto de miembros de 

la Junta y, a la toma de decisiones que se están 

llevando y, que NO comparto. 

111· De tal modo, agradezco al Consejo 

Municipal, la confianza depositada en mi 

persona para ocupar el cargo de vocal dos 

dentro de la JUNTA ADMINISTRATIVA DEL 

CENTRO DE ATENCIÓN INTEGRAL DE 

GOICOECHEA. IV 

9 Alcalde Municipal Me permito adjuntar copia del Convenio Marco 

MG·AG·03716· de Cooperación lnterinstitucional entre el 

2023 Ministerio de Justicia y Paz y las 

Municipalidades de los Cantones de Pérez 

Zeledón, Goicoechea, Alajuela y San José para 

la Creación de Centros Cívicos por la Paz ....... 

10 Auditoría Interna El 16 de noviembre del 2022 se remitió la 

MEP Denuncia: caso Liceo Salvador Umaña, a la 

San José, Edificio cual se le asignó el número de denuncia DEN• 

Bloque B del 0105·2023. 

Complejo ICE A partir del 1 de enero de 2023 el Departamento 

Sabana Norte, de Auditoría Especial inició un proceso de 

Piso 3 reestructuración para la verificación del 

circulante de denuncias que ingresó en la 

anterior gestión. 

Por lo tanto, se le informa que su denuncia fue 

trasladada a valoración, según los 

9 
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"Lineamientos para la atención de denuncias 

presentadas ante la Auditoría Interna del 

Ministerio de Educación Pública", los cuales se 

adjuntan. 

Una vez que se cuente con el criterio respectivo 

para su aceptación o desestimación, se le 

notificará al medio de notificación aportado.-----

11 Emnanuel Es un placer poder dirigirme a ustedes por este 

Morales Vindas, medio, primeramente agradeciendo por sus 

Presidente CCDR labores en beneficio del desarrollo del cantón, 

lpís es de mucho valor para nosotros los 

ciudadanos poder contar con su respaldo y 

entrega. El motivo de este documento, es en 

base a la sesión ordinaria 31-2023, 

específicamente a la atención del Sr. Danny 

Segura Calderón, dónde el caballero 

desprestigia ciertos actos o situaciones 

acontecidas con el Comité Comunal de 

Deportes y Recreación de lpis, por lo cual, con 

el derecho a la respuesta, creemos de suma 

importancia que el Consejo Municipal en pleno, 

tenga el conocimiento de nuestra postura.-------

Con fecha del 12 de Julio del 2022, recibimos 

documentos de la Asociación Deportiva !pis 

Goicoechea, los cuales incluían, plan de trabajo 

en distintos distritos, nota de solicitud de 

afiliación al Comité Comunal de lpis, y nota 

solicitando uso de instalaciones de !pis, de 

manera gratuita. 
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Cabe recalcar que el único órgano con la 

potestad de afiliar Asociaciones deportivas es el 

Comité Cantonal, por lo cual redirigimos la 

información al órgano correspondiente para el 

debido proceso, y solicitamos la debida 

asesoría del manejo de uso de las instalaciones 

para las Asociaciones Deportivas con Fines de 

Lucro, como lo es el caso de la Asociación 

Deportiva lpis Goicoechea, ya que no veíamos 

viable prestar las instalaciones durante todos 

los días que el Sr Danny Segura solicitaba de 

manera gratuita, ya que el reglamento 

autónomo que rige los Comités establece que 

existen tarifas y costos para dichos espacios de 

este tipo de Asociaciones. 

Dichas solicitudes nuestras no fueron 

respondidas de parte del Comité Cantonal, a 

pesar de los distintos acercamientos que 

tuvimos en busca de respuestas. 

Con el pasar del tiempo, volvimos a tener 

acercamientos entre ambas organizaciones, de 

manera informal, en busca de poder llegar a 

conciliaciones que beneficiaran el desarrollo del 

deporte en el distrito. 

Cómo fruto de dichos acercamientos, 

realizamos el préstamo de las instalaciones 

deportivas, para visorias, para entrenamientos, 

en distintas ocasiones, realizamos descuentos 

en las tarifa de alquiler para que la Asociación 

pudiera disponer de las instalaciones para 

11 
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32283 
entrenamientos tanto en la cancha de fútbol, 

como la de fútbol 5, durante horas de la 

mañana, tarde y noche, según el requerimiento 

del Sr Danny Segura, por lo cual creemos que 

hicimos los esfuerzos suficientes para colaborar 

con el desarrollo de esta Asociación, más 

también reconocemos que durante todo el 

proceso, hubieron problemas muy críticos, que 

han creado hoy en día, los múltiples ataques del 

caballero a nuestra Junta Directiva. 

Es importante aclarar, que la aseveración del Sr 

Danny Segura, al indicar que permitimos el 

acceso de motocicletas a las instalaciones a 

conveniencia, es totalmente falso. 

Las instalaciones deportivas no cuentan con un 

área de parqueo interno, por lo cual, durante 

todo el periodo de uso de la pista de atletismo 

no se permite el acceso de ningún tipo de 

vehículo, ni motocicletas, esto con la finalidad 

de guardar la integridad física de las personas 

que disfrutan de la pista de atletismo, el único 

espacio que se permite el ingreso de motos, es 

después de las ocho de la noche, ya cerrado el 

uso de la pista de atletismo, para que las 

personas que alquilan la cancha de fútbol 5, 

puedan resguardar su motocicleta de un robo o 

daño, pero ya sin el desplazamiento de 

personas en la pista, no es como lo indica el 

caballero, los alquileres que se generan antes 

de las ocho de la noche, deben mantener sus 
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motocicletas afuera de las instalaciones 

deportivas. 

También es importante recalcar, que mi 

persona a sido víctima de insultos, y amenazas 

de agresión de parte del Sr Danny Segura, las 

cuales tengo en mi chat de WhatsApp, donde 

este caballero en múltiples ocasiones se dirige 

a mi persona de manera inadecuada y sin 

educación, por asuntos meramente de 

reglamento de las instalaciones, por no acatar 

la no autorización de uso de balones de fútbol 

en la pista de atletismo (ya que para ello existe 

la cancha de fútbol), por querer ingresar 

motocicletas a las instalaciones deportivas, por 

estacionar motocicletas en la rampa de ingreso 

de vehículos de emergencia y así más 

situaciones, por lo cual, creo de poca ética y 

moral dirigirse a mi persona de manera violenta, 

y con insinuaciones de agresión, ya que todas 

las personas merecemos respeto, y parte de 

nuestra educación es el respetar las normas 

dispuestas por las entidades administrativas de 

cualquier bien inmueble. 

Las instalaciones deportivas de la Facio si 

están abiertas a público, la pista de atletismo 

cuenta con un horario de uso de 5 AM a 8 PM, 

la cancha de fútbol de 9 AM a 5 PM, de manera 

gratuita claramente, se cuenta con un camerino 

con servicios sanitarios para el uso de las 

13 
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personas que disfrutan de las instalaciones, se 

habilitan espacios gratuitos de la cancha de 

fútbol 5 cuando hay afluencia de niños o adultos 

durante el día. 

Actualmente según un análisis que hemos 

realizado, las instalaciones cuentan con un uso 

diario de aproximadamente 120 personas, tanto 

en la cancha de fútbol, como en la pista de 

atletismo de manera gratuita todos los días de 

la semana, por lo cual desmentimos que dichas 

instalaciones no están en uso y que 

permanecen cerradas, las instalaciones 

cuentan con seguridad 24/7 lo que les permite 

a los usuarios disfrutar tranquilamente de los 

espacios. 

Nuestro Comité ha venido trabajando 

arduamente durante este primer periodo con el 

desarrollo de actividades deportivas, sociales y 

culturales, abarcando distintas disciplinas, y 

dichos actos están reflejados en el informe que 

se brindó para la renovación del convenio de 

administración de las instalaciones, que 

también hemos hecho público en nuestras 

redes sociales, y también contamos con el 

testimonio de varios Regidores que han estado 

presentes en distintas actividades realizadas, a 

los cuales les agradecemos todo su apoyo 

voluntario a presenciar nuestras actividades. --

De la misma forma, les extendemos la 

invitación a valorar el trabajo que realizamos 

14 
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con uñas y dientes los Comités Comunales, ya 

que el sacrificio y esfuerzo es mucho, nosotros 

trabajamos con las comunidades, sub Comités 

Comunales, desarrollamos proyectos 

deportivos infantiles gratuitos, reflejo de ello los 

enormes proyectos de Zetillal y la Floresta, con 

aproximadamente 50 niños y niñas cada uno, y 

todo respaldado por nuestra labor y 

colaboración, el deporte del cantón necesita 

más apoyo y menos desprestigio. 

Por lo cual, en conclusión, en base a los dos 

criterios presentados, tanto el del caballero, 

como mi persona, pueden ustedes crear un 

análisis de la veracidad del tema. 

No obstante queremos agradecer a los 

regidores que en dicha sesión aprobaron la 

renovación del convenio de administración de 

las instalaciones de la ciudadela Rodrigo Facio, 

esto nos da la posibilidad de seguir trabajando 

e impulsando a nuestro distrito a crecer e 

incurrir en el deporte y la recreación de manera 

sana y gratuita en las instalaciones. 

12 Emnanuel Introducción 

Morales Vindas, Electos por mayoría de representantes de las 

Presidente CCDR asociaciones del distrito el día 17 de mayo del 

lpís 2022, juramentados el día 25 de mayo del 2022 

en las oficinas del Comité Cantonal de 

Goicoechea, y conformada junta directiva el día 

31 de mayo del 2022, en primera sesión de 

junta directiva, el CCDR !PIS, nos hemos 

15 
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enfocado en devolverle al distrito la actividad 

deportiva y recreativa, acercándonos a todo el 

distrito y conformando alianzas para un trabajo 

unificado y buscando llegar a todas las 

comunidades, tanto con la formación de sub 

Comités Comunales, como con el apoyo de 

distintas actividades. 

Generalidades de la comunidad 

El distrito de lpís cuenta con una población de 

32 049 habitantes, con varios sectores con 

vulnerabilidad económica y social, con 

necesidades de fomentar valores y 

fundamentos en la juventud y niñez, con muy 

poco apoyo y crecimiento deportivo en las 

escuelas y colegios de la zona. 

Comité Comunal distrito lpís ¿quiénes somos? 

Desde el inicio de nuestro periodo nos hemos 

enfocado en buscar el desarrollo de actividades 

gratuitas de manera que el distrito tenga un 

refrescamiento a nivel deportivo, hemos creado 

alianzas con entidades deportivas y recreativas 

que nos permiten disfrutar de actividades 

importantes para la finalidad dispuesta, 

entidades como Goico Cleteros, Asociación 

Deportiva de Fútbol Amputados, Academia 

Guadalupana de fútbol Femenino. 

Trabajamos con cinco sub Comités de deportes 

Comunal, los cuales bajo nuestra guía y 

supervisión han desarrollado programas de 

16 
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trabajo y una organización muy sólida la cual 

va generando frutos en las comunidades. 

Abrimos espacios para trabajo social y comunal 

en nuestras instalaciones para aquellas 

entidades que no cuentan con un espacio para 

el desarrollo de las mismas, lo cual nos a 

generado una empatía con la ciudadanía y nos 

permite tener un mayor acercamiento y 

respaldo de nuestro trabajo realizado. 

Logros alcanzados en el primer año de 

gestión( ... ) ----------------------------------

Con e I us ion es --------------------------

Satisfechos con nuestro trabajo realizado hasta 

el día de hoy, y en conocimiento de que aún hay 

mucho por mejorar, seguimos comprometidos 

con nuestra labor en pro del desarrollo del 

deporte y la recreación. 

Para este mes próximo tendremos nuestro 

primer acercamiento al Colegio Salvador 

Umaña Castro, para realizar un torneo interno 

con los estudiantes, organizado por el CCDR 

!PIS y las profesoras de física de este centro 

educativo, marcando así el inicio de los 

acercamientos a las instituciones educativas 

del distrito, tanto colegios como escuelas.-------

El desarrollo del deporte y la recreación es una 

necesidad latente en el cantón, en los distritos 

y en las comunidades como tal, poder llegar a 

la niñez y adolescencia nos genera la 

oportunidad de trabajar valores, disciplina, 

17 
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compromiso de cara a todo lo que conlleva el 

camino de la vida, por lo cual seguimos 

apoyando todos los proyectos deportivos que 

toquen a la puerta de nuestras instalaciones 

para brindar esos espacios para el desarrollo de 

los mismos. 

13 Adolfo Villalobos Estimada comisión de obras del consejo 

Mora municipal la presente es referente al uso de 

suelo No conforme No 55914 en mi propiedad 

número de plano catastro SJ-0376396-1980 por 

Densidad poblacional. 

El proyecto que se pretende realizar es un bono 

de vivienda por la modalidad Bono Patio de 

Madre soltera en dos plantas, 20 m2 abajo y 

25m2 arriba, esto para mi hija y mi nieta. -------

Actualmente hay construida una vivienda de 

42m2 y un cuarto de pilas techado de 6 m2 y 

siendo mi lote de 219.40m2 el área de 

cobertura total seria del 34% quedando libre 

para la filtración pluvial cerca del 66% del lote. 

Además, el lote cuenta con un paso de más de 

2 metros e en el costado derecho para el paso 

para la vivienda en la parte de atrás, que puede 

ser utilizada como entrada, es apta para una 

camilla o los bomberos si fuera necesario. ------

Cabe recalcar que nosotros estamos siendo 

asesorados por una empresa constructora 

tramitadora de Bonos con el Banvhi y tanto mi 

hija como el lote son aptos para obtener un 

bono de vivienda. Además, ya realizamos el 

18 
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trámite de disponibilidad de agua para una 

segunda paja y salió conforme, siendo el uso de 

suelo el único requisito faltante para mi hija y mi 

nieta tengan un techo. 

5 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el traslado de los 

6 documentos contenidos en el oficio PM 32-2023, el cual por unanimidad se 

7 

8 

aprueba, como se detalla a continuación:----------------------------------------

ACUERDO Nº3 -------------------------------------------------------------------

9 "Se aprueba el traslado de los documentos contenidos en el oficio PM-32-2023, 

1 O con los cambios antes mencionados según se detalla." COMUNÍQUESE.-------------

11 Cuestión de orden-----------------------·----------------------------

12 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, vamos a solicitar una alteración 

13 por parte de la compañera Melissa para ver dos dictámenes, en vista de que son 

14 dictámenes de la Comisión de Educativos y para juramentar, aquí dice que es para 

15 juramentar, hay que solicitarlo, okay listo, la idea compañeros es aprobarlo los dos 

16 dictámenes y alterar para que se juramenten las personas aquí mencionadas, esto en 

17 vista que nos acompañan hoy en público para no atrasarlos más, vamos a someter a 

18 votación estos dos dictámenes y también la incorporación para una vez que se 

19 aprueben sean juramentadas las personas mencionadas.----------

20 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación alterar el orden del día 

21 para conocer los asuntos antes mencionados, la cual por unanimidad se aprueba. 

22 Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados sin 

23 embargo los mismos constarán en el artículo que les corresponde, posterior a los ya 

24 establecidos en el orden del día, esto según la nueva directriz para la elaboración de 

25 actas.---------------------------

26 ARTÍCULO IV--------------------------------·-----------------------

27 ASUNTOS URGENTES.----------------------------------
28 ARTÍCULO IV.I _______________________________________________ , ___________________________ _ 

29 DEVELACIÓN FOTOGRAFÍA CARLOS CALDERÓN ZÚÑIGA (PRESIDENTE 
30 MUNICIPAL 2022-2023). _____ , _________________________ , ____ _ 

19 
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1 Se procede a realizar la develación de la fotografía del señor Carlos Calderón 

2 Zúñiga, Presidente del Concejo Municipal periodo 2022-2023. --------

3 El Presidente del Concejo Municipal expresa, compañeros para indicarles, no lo 

4 dice el asunto urgente, pero me gustaría brindarle dos minutos a don Carlos para que 

5 pueda hablar, posteriormente vamos a dar un receso de 5 minutos para que él pueda 

6 salir y tomarse las fotografías que considere necesarias en 5 minutos.-----

7 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga manifiesta, muy buenas noches 

8 compañeros y compañeras, bueno para mí obviamente es un acto muy simbólico estar 

9 acá creo que ya son tres años de estar trabajando en equipo creo que ha quedado 

1 O demostrado y yo puedo decir con certeza que mi gestión dejamos las banderas 

11 políticas en la amplia mayoría de cosas y construimos los consensos necesarios para 

12 avanzar en temas que eran urgentes, que considerábamos urgentes en el cantón, yo 

13 me siento muy agradecido, agradezco también a las personas que me están 

14 acompañando hoy, que han sido personas mi familia, amigos y amigas, dirigentes que 

15 han estado siempre del lado de nosotros que siempre han acompañado a todas las 

16 ideas y proyectos que nosotros hemos estado implementando, para mí es un placer 

17 también ser el Presidente más joven que ha tenido esta Municipalidad en toda su 

18 historia y yo lo hago para abrirle camino otras personas ojalá que yo sea ahora el más 

19 joven pero que en la próxima haya una persona más joven que yo y así sucesivamente 

20 para que las personas jóvenes sigamos teniendo espacios, es evidente que tenemos 

21 capacidad de poder tomar decisiones, es evidente que podemos liderar procesos en 

22 esta Municipalidad y yo creo que los espacios para nosotros y nosotras son 

23 importantísimos y gracias obviamente a todo el respaldo que estamos recibiendo de 

24 muchas personas de la comunidad con todos los proyectos y las gestiones que hemos 

25 hecho y siempre mi respeto para todos los compañeros y compañeras, sí bien hemos 

26 tenido diferencias obviamente en algunas cosas sustanciales y las seguiremos 

27 teniendo creo que siempre tiene que prevalecer el bien común y yo en ese sentido creo 

28 que siempre fuimos respetuoso con ustedes, con los regidores tanto propietarios como 

29 suplentes, con las sindicalías también propietarios y suplentes de darles siempre el 

30 espacio para hablar, de siempre poder expresarse y demás y eso es algo que yo debo 

20 
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1 decir no es porque no es por congraciarme con ustedes sino que es un derecho que 

2 tenemos todos al estar en un espacio de estos porque toda la ciudadanía nos eligió 

3 para estar acá, entonces muy agradecido con todos y todas ustedes y de verdad 

4 esperemos que este año que nos queda sea de bien para la Municipalidad, para el 

5 Gobierno Local y que podamos lograr las cosas que consideremos para finalizar los 

6 proyectos que nos hemos propuesto entre todas las Fracciones cómo tiene que ser 

7 muchas gracias.-------------------------

8 El Presidente del Concejo Municipal indica, compañeros, cómo les cómo les 

9 indicaba vamos a dar un receso hasta por 5 minutos para que el público pueda felicitar 

1 O al señor Carlos Calderón, entonces a partir de ahora 5 minutos de receso.----

11 Al ser las diecinueve horas con veintitrés minutos se da un receso de cinco 

12 minutos.----------------------------------------------------------------------

13 Al ser las diecinueve horas con veintiocho minutos se reanuda la sesión. 

14 ARTÍCULO IV.11 ---------------------------------------------

15 RESEÑA HISTÓRICA DE DON BERNARDINO. -------------------------------

16 Se procede a proyectar la reseña historia del señor Bernardino Castro León, 

17 Ciudadano Distinguido.-----------------------

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, bastante bonita la presentación y el mérito, 

19 nada más antes de continuar, les indico que él no está aquí presente porque tengo entendido 

20 que se develo el día de ayer se le hizo el homenaje.-------------

21 La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón señala, si nada más quería justamente 

22 eso aclarar que el día de ayer en el marco de la celebración del 132 aniversario del 

23 cantonato se le hizo la develación tanto de la fotografía que va a estar ya en nuestras 

24 instalaciones como la entrega de la placa y el homenaje a don Nano en la actividad 

25 que se hizo el día de ayer en Centenario, entonces por eso es que hoy estamos viendo 

26 un poco de la reseña histórica y muy agradecidos de la actividad gracias.----

27 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, para solicitar a la 

28 Presidencia antes de pasar al punto 3 que son palabras de la Fracción Municipal de 

29 cada uno para hablar de los 132 aniversario de nuestro querido cantón, ya mañana 

30 está cumpliendo años, está de fiesta y ya venimos celebrando su cumpleaños hace 

21 
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1 días, esto ha sido un cumpleaños grande y entonces yo quisiera solicitarle una 

2 alteración al orden del día para conocer un dictamen de la comisión de sociales e 

3 perdón de la comisión de gobierno y administración que tenemos y una moción que 

4 queremos conocer, eso son cosas muy importantes que creo que deben de tratarse 

5 de inmediato porque es de interés cantonal y nacional, yo solicito que lo someta a 

6 votación esa alteración por favor.-------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal expresa, si don Carlos, está agenda según 

8 me lo había pedido doña Lilliam y lo habíamos conversado en Comisión y hay otros 

9 documentos, lo iba a ser antes del informe auditoría, pero con gusto lo valorare ahorita 

10 que lo está pidiendo.----------------------

11 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, yo nada más era por 

12 lo referente a la mención honorífica de don Nano como lo conocemos en lpís, 

13 agradecerles a los compañeros este regidores cuando presente la moción que me la 

14 apoyaron y también agradecer a la comisión de honoríficos que se pulió y ese es don 

15 Nano es una persona fuera de serie muy respetado y lo más lindo que él tiene siempre 

16 es esa sonrisa y esa humildad que Dios le regaló.------------

17 La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez expresa, lo que yo quería era 

18 reforzar la solicitud de Don Carlos Murillo para que el señor Presidente someta a 

19 votación esa alteración de esos dos documentos nada más, esa alteración específica 

20 que estamos pidiendo que la somete a votación del Concejo. --------

21 El Presidente del Concejo Municipal expresa, deme un segundo porque le estoy 

22 preguntando a la compañera Secretaria y dice que solo tiene el dictamen, no existe la 

23 moción, okay perfecto, los compañeros que tengan a bien la solicitud del compañero 

24 Carlos Murillo para alterar la agenda y ver dos documentos un dictamen 91, esta 

25 moción de fondo de los regidores Carlos Murillo, Lorena Miranda, Xinia Vargas esta 

26 firma no sé quién es, Carlos Calderón.-----------------

27 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación alterar el orden del día 

28 para conocer los asuntos antes mencionados, el cual por unanimidad se aprueba. -

29 Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados sin 

30 embargo los mismos constarán en el artículo que les corresponde, posterior a los ya 
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1 establecidos en el orden del día, esto según la nueva directriz para la elaboración de 

2 actas.-------------------------

3 ARTÍCULO IV.111-------------------------------·---------------------------------

4 PALABRAS DE JEFATURAS DE FRACCIÓN EN EL MARCO DE LA 

5 CELEBRACIÓN DEL 132 ANIVERSARIO DE GOICOECHEA HASTA POR TRES 

6 MINUTOS CADA UNO.----------------------------------------------

7 No se conoció.-------------------------------------------------

8 ARTÍCULO IV.IV---------------------------------------------------

9 DENUNCIA.-----------------------·---------------------------------------------

1 O No se conoció.----------------------------------------------------------------

11 ARTÍCULO IV.V-------------------------------------------------------

12 ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03675-2023. --------------------------------

13 No se conoció ---------------------------------------------------

14 

15 

ARTÍCULO IV. VI _______________________ , ____________________________ _ 

ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03692-2023. --------------------------------

16 No se conoció -------------------------------------
17 ARTÍCULO IV.VII _______________________________ , _____ , __________________ _ 

18 

19 

20 

ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03662-2023. ---------------------------
No se conoció. _____ , _____________________________________ _ 

ARTÍCULO IV. VI 11---------------------------------------------------------

21 DEPARTAMENTO DE SECRETARÍA SM 2227-2023.-------------------

22 No se conoció --------------------------------------------------

23 ARTÍCULO IV.IX------------------------------------------------------

24 DEPARTAMENTO PROVEEDURÍA MG-AG-DAD-PROV-0215-2023-------------

25 No se conoció --------------------------------------

26 ARTÍCULO IV.X----·----------------------------------------------------

27 

28 

ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03747-2023. ------------------------------
No se conoció __________________________ , ____________________________ , ______ _ 

29 ARTÍCULO V---------------------------------------------

30 RECORDATORIO CONVOCATORIA A SESIÓN EXTRAORDINARIA. _______ , __ 
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1 *Ya se conocieron.--------------------

2 ARTÍCULO VI-----------------------------------------------------
3 INFORMES DE AUDITORÍA. _______ , ______________________________________ _ 

4 ARTÍCULO VI.I ------------------------------------------

5 MG-CM-Al-110-2023. (ESTUDIO POR APARENTE MANEJO IRREGULAR DE 

6 1 NM U E BLES).-----------------------------------------------------------------,------

7 No se conoció ----------------------------------------------------------

8 ARTÍCULO Vl.11 ---------------------

9 MG-CM-Al-111-2023. (INFORME DE SEGUIMIENTO AL ESTADO DE LAS 

1 O RECOMENDACIONES AUDITORÍAS EXTERNAS POR CONTADORES MURILLO 

11 Y ASOCIADOS). ----------------------------------------------------------------------------------------

12 No se conoció.---------------------

13 ARTÍCULO VII -------------------------------------------------------------------------------------------
14 AUDIENCIAS. _________________________________ , ______________ _ 

15 *No se presentaron.-------------------
16 ARTÍCULO VIII _________________________ , ______________________ _ 

17 DICTAMENES DE COMISIONES.----------------------------

18 ARTÍCULO Vlll.l----------------------------------------,------

19 DICTAMEN NºSS-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN ---

20 No se conoció.--------------------------------------------,-------

21 ARTÍCULO Vlll.11------------------------------------_, _________ , 

22 DICTAMEN Nº87-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN ---
23 No se conoció _______ , _____ , _______________________________ _ 

2 4 ARTÍCULO Vlll.111-----------------------------,-------------------------

25 DICTAMEN NºSS-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN------------

26 No se conoció.------------------------------------------------
27 ARTÍCULO VIII.IV _____ , ___________________________________ _ 

28 DICTAMEN Nº89-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN------------

29 No se conoció.-----------------------------------------------------------
30 ARTÍCULO VIII.V ______________ , _______ , ____________________________ , ___ _ 
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1 DICTAMEN Nº90-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN------------

2 No se conoció.------·----------------------·-------------------------------

3 ARTÍCULO VIII.VI ---------------·----------------------·-------------------------

4 DICTAMEN Nº 73-2023 COMISIÓN ESPECIAL DE PROYECTOS DE LEY-----------

5 No se conoció.------------------·--------------------------·-----------
6 ARTÍCULO VII l. Vll--------------------------·----------------------------

7 DICTAMEN Nº 74-2023 COMISIÓN ESPECIAL DE PROYECTOS DE LEY --

8 No se conoció.-------------------------------------------

9 ARTÍCULO VIII. Vlll---------------------------------------------------

10 DICTAMEN Nº 75-2023 COMISIÓN ESPECIAL DE PROYECTOS DE LEY --

11 No se conoció.---·-----------------------------------------------------------------

12 ARTÍCULO VIII.IX------------------------------------------

13 DICTAMEN Nº 76-2023 COMISIÓN ESPECIAL DE PROYECTOS DE LEY --

14 No se conoció.-------------------------------------·----------------------------
15 ARTÍCULO VIII.X-------------------------------------

16 DICTAMEN Nº 77-2023 COMISIÓN ESPECIAL DE PROYECTOS DE LEY --

17 No se conoció.-----------·-------·-----------------------------·-----

18 ARTÍCULO VIII.XI -----------------------------------------------------------------------

19 DICTAMEN Nº46-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS ----------------------

20 No se conoció.--------·----------------------------------

21 ARTÍCULO VIII.Xll--------------------------------------------------

22 DICTAMEN Nº 47-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS -----------------------------------

23 No se conoció.--------------------------------------------------

24 ARTÍCULO VIII.Xlll----------------------------------------

25 DICTAMEN Nº 48-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS ---------------------------

2 6 No se conoció.-----------------------------·-------------------------------------------

2 7 ARTÍCULO VIII.XIV -------------------------------------------------------------

28 DICTAMEN Nº 49-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS -------------

29 No se conoció.---------------------------------------------·---------------------

30 ARTÍCULO VIII.XV---------------------------·-------------------------·---

25 
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1 DICTAMEN Nº 50-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS --------------------------

2 No se conoció.-------------------------·---------------·-------------------

3 ARTÍCULO VIII.XVI ------------------------------------------

4 DICTAMEN Nº 51-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS -------------------------

5 No se conoció.----·-----------------------------------------------------

6 ARTÍCULO VIII.XVII------------------·------------------------· 

7 DICTAMEN Nº 52-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS -------------------

8 No se conoció.----------------------------------------------·-------····--·-----

9 ARTÍCULO VIII.XVlll--------------------·---------------·-····---------

10 DICTAMEN Nº 53-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS --------------------

11 No se conoció.----------------------------·----------------------------------------

12 ARTÍCULO VIII.XIX--------------------·--------·----

13 DICTAMEN Nº 54-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS ----------------···----------------

14 No se conoció.-------------------------------------------------

15 ARTÍCULO VIII.XX------------------·······----·---------·----·---·-----------

16 DICTAMEN Nº 55-2023 COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS ---------------------

17 No se conoció.-------·-···-··-··-----------

18 ARTÍCULO VIII.XXI -----------------------------------------------------

19 ALTERACIÓN DICTAMEN Nº 37-2023 COMISIÓN DE ASUNTOS EDUCATIVOS --

20 "En reunión ordinaria celebrada el 03 de agosto de 2023, con la asistencia de 

21 Melissa Valdivia Zúñiga; Presidenta, Andrea Chaves Calderón, Secretaria, Rodolfo 

22 Muñoz Valverde, Ana Lucía Mora Elizondo, asesor Gustavo Brade Salazar se conoció: 

23 SM ACUERDO 2205-2023 SE CONOCIO OFICIO SUSCRITO POR LA M.A.ED NIDIA 

24 UMAÑA RAMOS, DIRECTORA ESCUELA LOS ANGELES. -------------------

25 CONSIDERANDO: ----------------··----------------···----------------------

26 1. Que en Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo 

27 111 inciso 30) se conoció oficio suscrito por la M.A.Ed Nidia Umaña Ramos, Directora 

28 Escuela Los Ángeles que indica: ----------------

29 "En concordancia con el artículo 41 y 43 de la Ley 2160 "Ley Fundamental de 

30 Educación" y los artículos 1 O y 11 del Decreto Ejecutivo 38249-MEP "Reglamento 
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1 General de Juntas de Educación y Juntas Administrativas", procedo a remitir la 

2 propuesta de ternas para la conformación de la Junta de Educación Escuela Los 

3 Ángeles, cédula jurídica 3-008-116761 para su nombramiento y juramentación ante 

4 el Concejo Municipal."---------------------

5 POR TANTO ESTA COMISION RECOMIENDA A ESTE HONORABLE CONCEJO 

6 MUNICIPAL:--------------,---------------------------

7 1. Conforme las facultades que le otorga el Artículo 13 inciso g del Código Municipal y 

8 su comentario, Dictamen: 154 del 09-08-2013, oficio C-154-2013 Procuraduría 

9 General de la República, Oficio OJ-087-2016 de fecha 03 de agosto de 2016, de la 

1 O Procuraduría General de la República y con base en la solicitud de M.A.Ed Nidia 

11 Umaña Ramos, Directora Escuela Los Ángeles, que en sustento al artículo 14 se 

12 nombren como integrantes a la nueva Junta de Educación de la Escuela Los 

13 Ángeles a las siguientes personas Erika Yuneylin Talavera cédula 801210545, 

14 Ronny Garro Ureña cédula 107450255, Francisco Mariano Rojas Conejo, 

15 cédula 104191051, Roberto Antonio Arias Meléndez, cédula 111050366, Kenly 

16 Susana Mora Castro, cédula 111380607 por un periodo de tres años a partir 

17 desde su juramentación. -------------------------------------------------------------------------

18 2. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

19 deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debida juramentación, 

20 previa al ejercicio del cargo. 

21 3. Se comunique este acuerdo a la Dirección del Centro Educativo, a la Supervisión 

22 del Circuito Escolar y a la Dirección Regional de Educación San José Norte del 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

Ministerio de Educación Pública, para lo de sus respectivas competencias. --

4. Que una vez juramentados los miembros de la Junta de Educación de la Institución, 

se comunique a este Concejo Municipal y a la Comisión de Asuntos Educativos que 

puesto desempeña cada miembro electo por este Concejo Municipal. ----

5. Se tome el presente acuerdo con carácterfirme."-----------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación el dictamen Nº 37-

2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad se aprueba. 

----------------------------------- ---------
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del 

2 dictamen Nº 37-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

3 unanimidad se aprueba.-----------------------------------------------

4 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

5 dictamen Nº 37-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, el cual por 

6 unanimidad se aprueba.--------------------------------------------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

8 tanto del dictamen Nº 37-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

9 unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:---·---------------------

10 ACUERDO Nº 4-----------------------------------------------------------------

11 "POR TANTO ESTA COMISION RECOMIENDA A ESTE HONORABLE 

12 CONCEJO MUNICIPAL:----------------------------------------------------------

13 1. Conforme las facultades que le otorga el Artículo 13 inciso g del Código Municipal y 

14 su comentario, Dictamen: 154 del 09-08-2013, oficio C-154-2013 Procuraduría 

15 General de la República, Oficio OJ-087-2016 de fecha 03 de agosto de 2016, de la 

16 Procuraduría General de la República y con base en la solicitud de M.A.Ed Nidia 

17 Umaña Ramos, Directora Escuela Los Ángeles, que en sustento al artículo 14 se 

18 nombren como integrantes a la nueva Junta de Educación de la Escuela Los 

19 Ángeles a las siguientes personas Erika Yuneylin Talavera cédula 801210545, 

20 Ronny Garro Ureña cédula 107450255, Francisco Mariano Rojas Conejo, 

21 cédula 104191051, Roberto Antonio Arias Meléndez, cédula 111050366, Kenly 

22 Susana Mora Castro, cédula 111380607 por un periodo de tres años a partir 

23 desde su juramentación. --------------·---------------------------------

24 2. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

25 deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debidajuramentación, 

26 previa al ejercicio del cargo. 

27 3. Se comunique este acuerdo a la Dirección del Centro Educativo, a la Supervisión 

28 del Circuito Escolar y a la Dirección Regional de Educación San José Norte del 

29 Ministerio de Educación Pública, para lo de sus respectivas competencias. --

30 
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1 4. Que una vez juramentados los miembros de la Junta de Educación de la Institución, 

2 se comunique a este Concejo Municipal y a la Comisión de Asuntos Educativos que 

3 puesto desempeña cada miembro electo por este Concejo Municipal. ----

4 5. Se tome el presente acuerdo con carácter firme." ACUERDO EN FIRME. 

5 COMUNIQUESE.--------------------

6 ARTÍCULO VIII.XXll--------------------------------------------------

7 ALTERACIÓN DICTAMEN Nº 38-2023 COMISIÓN DE ASUNTOS EDUCATIVOS --

8 "En reunión ordinaria celebrada el 03 de agosto de 2023, con la asistencia de 

9 Melissa Valdivia Zúñiga; Presidenta, Andrea Chaves Calderón, Secretaria, Rodolfo 

1 O Muñoz Valverde, Ana Lucía Mora Elizondo, asesor Gustavo Brade Salazar se conoció: 

11 SM ACUERDO 2198-2023 SE CONOCIO OFICIO DRESJN-EP-JS-1678-2023 

12 SUSCRITO POR LAURA SOSA SALAS, DIRECTORA ESCUELA PILAR JIMÉNEZ 
13 SOLÍ S. __________________________ , ____________________________________ _ 

14 CONSIDERANDO: 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

1. Que en Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, 

Artículo 111 inciso 23) se conoció oficio DRESJN-EPJS-167-2023 suscrito por 

Laura Sosa Salas, Directora Escuela Pilar Jiménez Salís que indica: --

"Reciban un cordial saludo, mediante el presente hago entrega de los siguientes 

documentos: Formulario F-PJ-04. ----------------

Acta Ordinaria de Reunión de Personal con fecha del 20 de julio del año 2023, en el 

cual los docentes proponen a personas para sustituir al miembro de la Junta de 

Educación que renunció. Información de cada uno de los miembros que conforman 

la terna cédula vigente, hoja de licencia al día, Currículum y carta de aceptación para 

participar en la Junta de Educación Guadalupe Centro Escuela Pilar Jiménez Salís. 

Oficio DRESJN-EPJS-163-2023."--------------

POR TANTO ESTA COMISION RECOMIENDA A ESTE HONORABLE CONCEJO 
MUNICIPAL: ___________ , __________________ , _____________ _ 

1. Conforme las facultades que le otorga el Artículo 13 inciso g del Código Municipal y 

su comentario, Dictamen: 154 del 09-08-2013, oficio C-154-2013 Procuraduría 

General de la República, Oficio OJ-087-2016 de fecha 03 de agosto de 2016, de la 

29 
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1 Procuraduría General de la República y con base en la solicitud de Laura Sosa 

2 Salas, Directora Escuela Pilar Jiménez Salís, se acepta la renuncia del señor 

3 Saddy Gerardo Guzmán Obando cédula 502180286 y en su lugar se nombre a 

4 Sylvia María Morelli Astúa cédula 105820372 por el periodo comprendido entre 

5 su juramentación. ------------------------------------------------

6 2. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

7 deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debida juramentación, 

8 previa al ejercicio del cargo--------------------

9 3. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

1 O deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debida juramentación, 

11 previa al ejercicio del cargo. -------------------

12 4. Se comunique este acuerdo a la Dirección del Centro Educativo, a la Supervisión 

13 del Circuito Escolar y a la Dirección Regional de Educación San José Norte del 

14 Ministerio de Educación Pública, para lo de sus respectivas competencias. --

15 Que una vez juramentados los miembros de la Junta de Educación de la Institución, 

16 se comunique a este Concejo Municipal y a la Comisión de Asuntos Educativos que 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

puesto desempeña cada miembro electo por este Concejo Municipal. 

5. Se tome el presente acuerdo con carácter firme."-----------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación el dictamen Nº 38-

2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad se aprueba. 

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del 

dictamen Nº 38-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba.---------------------------------------------------------------------

E I Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen Nº 38-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, el cual por 

unanimidad se aprueba.---------·--------------------------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen Nº 38-2023 de la Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:---------------

ACUERDO Nº5 --·-----------------------------------------------------

30 
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1 "POR TANTO ESTA COMISION RECOMIENDA A ESTE HONORABLE 

2 CONCEJO MUNICIPAL:--------------------------------------------

3 1. Conforme las facultades que le otorga el Artículo 13 inciso g del Código Municipal y 

4 su comentario, Dictamen: 154 del 09-08-2013, oficio C-154-2013 Procuraduría 

5 General de la República, Oficio OJ-087-2016 de fecha 03 de agosto de 2016, de la 

6 Procuraduría General de la República y con base en la solicitud de Laura Sosa 

7 Salas, Directora Escuela Pilar Jiménez Solís, se acepta la renuncia del señor 

8 Saddy Gerardo Guzmán Obando cédula 502180286 y en su lugar se nombre a 

9 Sylvia María Morelli Astúa cédula 105820372 por el periodo comprendido entre 

10 
su j uramentación. ______________________________________ , __________________ _ 

11 2. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

12 deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debida juramentación, 

13 previa al ejercicio del cargo--------------------

14 3. Se comunique este acuerdo a las personas aquí nombradas y se les indique que 

15 deberán presentarse en Sesión del Concejo Municipal para la debida juramentación, 

16 previa al ejercicio del cargo. 

17 4. Se comunique este acuerdo a la Dirección del Centro Educativo, a la Supervisión 

18 del Circuito Escolar y a la Dirección Regional de Educación San José Norte del 

19 Ministerio de Educación Pública, para lo de sus respectivas competencias. --

20 5. Que una vez juramentados los miembros de la Junta de Educación de la Institución, 

21 se comunique a este Concejo Municipal y a la Comisión de Asuntos Educativos que 

22 puesto desempeña cada miembro electo por este Concejo Municipal. ----

23 6. Se tome el presente acuerdo con carácter firme." ACUERDO EN FIRME. 

24 

25 
26 

COMUNIQUESE.-------------------

ARTÍCULO VIII.XXIII----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------ ------------------

27 ALTERACIÓN DICTAMEN Nº 91-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y 

28 ADMINISTRACIÓN ----------------------------------------------

29 La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez expresa, quisiéramos que el 

30 dictamen se lea completo, no es muy largo, pero que se lea desde el considerando. 
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1 El Presidente del Concejo Municipal expresa, a petición de doña Lilliam que se 

2 lea partir de los considerandos.------------------

3 "En reunión ordinaria celebrada el 7 de agosto de 2023, al ser las 17:00 horas 

4 con la presencia de las regidurías: Lilliam Guerrero Vásquez, Presidenta; Lorena 

5 Miranda Carballo, Vicepresidenta; Carlos Luis Murillo Rodríguez y Fernando Chavarría 

6 Quirós; asesorías de la comisión: José Daniel Córdoba Malina; y con base en los 

7 artículos 169 y 170 de la Constitución Política, artículos 13, inciso i), y 44 del Código 

8 Municipal, se conoció de lo siguiente:----------------

9 SM-ACUERDO 2096-2023: En Sesión Ordinaria Nº29-2023, celebrada el día 17 de 

1 O julio del 2023, Artículo IX.III, se conoció moción. Circunvalación Norte Urb. La Catalina. 

11 SM-ACUERDO 2101-2023: En Sesión Ordinaria Nº29-2023, celebrada el día 17 de 

12 julio del 2023, Artículo XI, se conoció oficio MG-AG-03400-2023, suscrito por el Alcalde 

13 Municipal. Circunvalación Norte. Sección Calle Blancos.----------

14 CONSIDERANDO: 

15 1. Los traslados corresponden a la moción suscrita por las regidurías Fernando 

16 Chavarría Quirós y Carolina Arauz Durán, y otros, presentada el 17 de julio de 

17 2023 y conocida en la sesión 29-2023, artículo IX.I11 en la cual se adjunta 

18 

19 

20 
21 

22 

23 

24 

25 

26 2. 

27 

28 

29 

30 

documento denominado "Constancia de Notificación y Autorización de Entrada en 

Posesión Voluntaria de Franja de Terreno para el Proyecto Circunvalación Norte, 

Sección Calle Blancos", del Programa de Obras Estratégicas e Infraestructura Vial 

del Consejo Nacional de Vialidad (CONAVI), y se solicita que se declaren de 

interés público las acciones necesarias para poder finalizar con la construcción de 

esa ruta, se autorice la entrada en posesión del bien por parte de las autoridades 

del Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT) y se autorice a la Alcaldía 

a firmar la documentación necesaria para tal fin. ----------

Adicionalmente se incluye oficio de la Alcaldía Municipal MG-AG-03400-2023, 

conocido en la misma sesión, por medio del cual se adjunta nota de Mauricio 

Batalla Otárola, Director Ejecutivo del CONAVI, en la cual se solicita a la 

Municipalidad la entrega de una franja de 214 metros cuadrados del Parque de La 

32 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Ordinaria Nº32-2023, lunes 07 de a_!l_osto del 2023. 

32304 
1 3. Catalina, para la instalación de la pantalla de pilotes que soportarán el paso 

2 

3 4. 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

inferior de esa zona del proyecto vial.---------------

Dicho oficio incorpora también el criterio técnico de Mario lván Rojas Sánchez, 

Director de Ingeniería, Operaciones y Urbanismo, por medio del cual indica que el 

informe presentado por el CONA VI para la referida entrada en posesión voluntaria, 

"es técnicamente correcto, y no encuentra inconveniente técnico en que 

inicialmente se Je de un derecho de posesión" al CONA VI. No obstante lo anterior, 

el Director advierte que "aunque a nivel técnico (. . .) considera crucial otorgar la 

puesta en posesión del área mencionada, esta decisión está sujeta a la revisión y 

consideración de la Dirección Jurídica", criterio que a la fecha no ha sido 

11 presentado a conocimiento del Concejo Municipal. -----------

12 5. Al respecto es importante mencionar que en el pasado, este Concejo Municipal se 

13 ha pronunciado sobre la pretensión del CONAVI que se le otorgue la puesta en 

14 posesión voluntaria del parque de la comunidad de La Catalina.------

15 6. En ese sentido, el 2 de marzo de 2022 el Alcalde Municipal, por medio del oficio 

16 MG-AG-01124-2022, remitió la misma solicitud de Entrada en Posesión Voluntaria 

17 sobre el mismo terreno, pero en esa oportunidad adjuntó criterio de Álvaro Salazar 

18 Castro, Director Jurídico de la Municipalidad, en el cual indicaba que: el Concejo 

19 Municipal debe decidir si "acepta la propuesta del MOPT (. . .) o exigir al MOPT el 

20 cumplimiento de los procedimientos previos para que pueda tomar posesión de 

21 esos terrenos, es decir el otorgamiento de la escritura y el pago de la 

22 expropiación". Adicionalmente advirtió que "Mientras no se pueda resolver las 

23 trabas que continúa manteniendo la Procuraduría General de la República como 

24 los motivos de impedimento para otorgar la escritura, es decir, con cuál terreno se 

25 repondrá a la Comunidad el área de parque que pasará a ser parte de la carretera; 

26 el MOPT no pagará el precio de la expropiación, la Municipalidad se verá 

27 desposeída de su inmueble sin ninguna forma de presionar ya en adelante para 

28 que se nos pague el precio por el mismo" y por lo tanto concluía indicando que: 

29 "NO recomendamos que el MOPT tome posesión de esos terrenos sin haber 

30 
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1 7. recibido el pago de lo que se está expropiando, sin embargo, esa es una decisión 

2 que debe tomar y por la que será responsable el Concejo Municipal'. ----

3 8. De conformidad con dicho criterio, el Concejo Municipal acordó que la entrada en 

4 posesión voluntaria se llevaría a cabo en el tanto "se logren formalizar los 

5 traspasos de inmuebles y transferencia de dinero entre el Estado y la 

6 Municipalidad de Goicoechea, y queda dicho acuerdo en pendencia del 

7 cumplimiento de los demás requisitos establecidos" por la PGR. -----

8 9. Por su parte, la Procuraduría General de la República (PGR), en su oficio DNE-

9 OFl-251-2023, indicó que: "para cambiar el destino del parque ubicado en la 

1 O urbanización Las Catalinas y su respectiva compensación se requiere de una 

11 autorización legislativa previa", por lo que es necesaria la aprobación de una Ley 

12 de la República que autorice al Concejo Municipal de Goicoechea a disponer de 

13 dicho bien.------------------------

14 1 O. Al igual que en el año 2022, en el presente caso se trata de la entrada en posesión 

15 voluntaria por parte del CONAVI del mismo bien inmueble a saber, el parque de 

16 la comunidad de La Catalina en Calle Blancos, por lo que el criterio de la Dirección 

17 Jurídica de la Municipalidad de Goicoechea es aplicable y debe ser atendido por 

18 este Concejo Municipal, siempre y cuando no se presente un criterio más 

19 actualizado sometido a su conocimiento. --------------

20 11. En ese sentido, se tiene el rotundo apoyo del presente Concejo Municipal al 

21 proyecto de ley N.º 23.769, titulado "AUTORIZACIÓN PARA LA MUTACIÓN 

22 DEMANIAL DE BIENES PÚBLICOS ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE 

23 GOICOECHEA Y EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS Y TRANSPORTES: 

24 PROYECTO VIAL CIRCUNVALACIÓN NORTE, SECCIÓN CALLE BLANCOS", 

25 mismo que cumple con los parámetros solicitados por la PGR, con el fin de 

26 garantizar los derechos constitucionales de las personas habitantes de la 

27 comunidad de La Catalina, a la vez que autoriza a este Gobierno local a solicitar 

28 el cambio de la naturaleza del parque de dicha localidad para la ejecución de esta 

29 importante obra vial.----------------------

30 
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1 12. Por todo lo anterior, este Concejo Municipal no tiene los elementos técnicos 

2 jurídicos necesarios para variar el acuerdo tomado en la sesión extraordinaria N.º 

3 21 celebrada el 6 de octubre del 2022, artículo V.XII, por no contar con un nuevo 

4 criterio de la Dirección Jurídica de esta Municipalidad, que reconsidere lo 

5 externado por medio del oficio MG-AG-DJ-090-2022. ---------

6 13. Como se desprende de los acuerdos adoptados en el pasado por parte de este 

7 Concejo Municipal, el mismo siempre ha estado dispuesto a colaborar y a llevar 

8 todas las acciones necesarias para la continuación del proyecto vial de 

9 Circunvalación Norte.---------------------

1 O 14. Consideramos que, por la importancia en el avance de esta obra, una vía factible 

11 jurídicamente para la entrada en posesión por parte del CONAVI del área de 

12 parque solicitada, es la figura jurídica del convenio de uso. -------

13 POR TANTO:---------------------

14 "Esta comisión recomienda al Concejo Municipal:-----------

15 1. Instruir al Alcalde Municipal para que en razón del interés público, suscriba un 

16 

17 

18 

19 

20 2. 

21 

22 

23 

24 

25 
26 3. 

27 

convenio de uso para la autorización de la entrada en posesión voluntaria de un 

área de 214 metros cuadrados del parque de la comunidad de La Catalina, el cual 

deberá llevar el aval expreso de la Dirección Jurídica de esta Municipalidad, e 

informe de lo actuado al Concejo Municipal.------------

Trasladar los oficios SM-ACUERDO 2096-2023 y SM-ACUERDO 2101-2023 a la 

Alcaldía Municipal con el fin que aporte al Concejo Municipal criterio de la 

Dirección Jurídica que indique en forma clara y fundamentada, basada en la 

normativa vigente y en los criterios de la Procuraduría General de la República, la 

viabilidad jurídica de autorizar la entrada en posesión voluntaria de la totalidad del 

parque de la comunidad de La Catalina por parte del CONAVI.-----

Comunicar el presente acuerdo a la Dirección Ejecutiva del Consejo Nacional de 

Vialidad. -------------------------

Se solicita la firmeza del presente acuerdo como definitivamente aprobado."---

El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, sí buenas noches 

28 4. 

29 

30 nuevamente compañeros y compañeras, a raíz de lo que salió en la prensa en días 
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1 anteriores, yo quiero aclarar varios temas que me parecen importantísimos, lo primero 

2 es que desde la Comisión de Obras Públicas hicimos un trabajo importante para 

3 ordenar este proceso, es decir no es un proceso nuevo, no es un proceso verdad o 

4 que hasta ahorita estemos poniendo sobre la mesa, nosotros tuvimos inclusive varios 

5 diálogos con las personas de la comunidad de la Catalina verdad es decir nos parece 

6 importante desde la Comisión de Obras Públicas que sí o sí la comunidad supiera que 

7 era lo que estábamos haciendo, porque si la comunidad no sabe que estamos 

8 haciendo y tomamos una decisión entonces vamos a encontrar un problema, entonces 

9 coherentemente tuvimos espacios de diálogo con ellos, posterior tuvimos también un 

1 O espacio importante de varias reuniones no fue una. ni dos fueron varias reuniones con 

11 las autoridades del Conavi y del MOPT dónde estuvimos hablando y dialogando, sobre 

12 esto se han presentado varios criterios como bien lo dicen la semana anterior en la 

13 discusión que tuvimos en la sesión que se habló de este tema se decía que la Dirección 

14 Jurídica estaba avalando, eso es completamente falso, eso no es cierto y si ahora 

15 existe un nuevo criterio, pues es un nuevo criterio, cuando se presentó esta moción no 

16 estaba, yo quisiera de manera de verdad muy honesta que a mí me dijeran los 

17 compañeros y compañeras que presentaron está moción y que luego fueron alardear 

18 porque he visto de comentarios de mismos compañeros, inclusive la señora 

19 Vicealcaldesa publicó la noticia del Guardián en la página de ella que nos pasaron un 

20 pantallazo y varios compañeros de la Fracción de Liberación Nacional yo quisiera 

21 saber cuál es la fundamentación legal con la cual ustedes creen que vamos a tomar 

22 esta decisión, esto está fundamentado en algo muy sencillo, si nosotros aprobamos la 

23 entrada en posición voluntaria hoy o si se hubiera aprobado el acuerdo que la Fracción 

24 De Liberación Nacional impulsó y un vecino al día siguiente va a ir dice a mí me están 

25 cercenando mis derechos porque ya no tengo un parque, quiénes van a ser los 

26 responsables el Presidente de la República o los Diputados o quién, no, los Regidores 

27 porque los Regidores tomamos el acuerdo, es más es tan así tan proactivamente que 

28 hemos tomado la decisión de apoyar este proyecto que mi asesor José Daniel trabajó 

29 el asunto con asesorías de la diputación de Don Manuel Morales y se presentó el 

30 proyecto de ley, entonces cuando dicen que este servidor ha intentado retrasar un 
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1 proyecto de esta magnitud es una irresponsabilidad total y es solamente visto desde 

2 un tema politiquero y nada más porque se presentó el proyecto de ley, el Poder 

3 Ejecutivo lo convocó ya se le presentó una dispensa de trámite, es más hicimos el 

4 trámite legal que correspondía se hizo, el Concejo hizo su parte aprobó los y luego se 

5 trasladó para que la Asamblea Legislativa hiciera lo propio, entonces es un tanto 

6 irresponsable cómo se ha estado manejando esto, yo entiendo los momentos en los 

7 que estamos y que aquí todo el mundo este jalando para sus aguas, pero me parece 

8 sumamente responsable, se me está venciendo el tiempo entonces quería ver si me 

9 podían donar.--------------------------

1 O El Presidente del Concejo Municipal expresa, de hecho, se le venció, don Manuel 

11 le esta donando los tres minutos a Carlos.---------------

12 Continua el Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga, a mí me parece 

13 importante aclarar esto compañeros porque si hay gente que se ha puesto la camiseta 

14 con este tema fue la Comisión de Obras Públicas.------------ } 

15 El Presidente del Concejo Municipal expresa, don Carlos, eran cinco minutos, no 

16 eran tres, entonces por aquello todavía tiene los 2 y don Manuel posteriormente puede. 

17 Continua el Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga, es importante eso, la 

18 Comisión de Obras Públicas responsablemente hizo un estudio de un expediente muy 

19 extenso, tuvimos reuniones con las autoridades, las palabras que fue a decir el 

20 Presidente del Conavi, el encargado del Conavi don Mauricio Batalla carecen de la 

21 realidad del proyecto, acaso los regidores quién, quien, una persona con conciencia 

22 se va a oponer un proyecto de esos, o sea cuál persona se va a oponer un proyecto 

23 de esos que alguien me diga por qué, cuál sería la justificación, aquí nadie quiere 

24 retrasar, esto es un tema de legalidad, esto es un tema posibilidad de hacer las cosas 

25 y el Concejo Municipal hizo lo propio y ahora las Diputaciones de la República está 

26 haciendo lo propio, eso es así como nos toca aquí nadie se puede saltar la ley por 

27 patriotismo, porque nos guste, porque queremos que darle bien a la comunidad, yo 

28 espero que así como presentaron esa moción le vayan explicar a la comunidad lo que 

29 estábamos intentando hacer esa posibilidad, esto requirió un diálogo de meses, no 

30 fueron semanas, fueron meses, cómo para ahora venir a decir faltando un mes para 
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1 que se apruebe un proyecto de ley que estamos retrasando los regidores después de 

2 haber hecho un gran trabajo, a mí me parece una irresponsabilidad, me parece una 

3 politiquería total y me parece puro, puro oportunismo y me molesta mucho porque yo 

4 puedo decir con pruebas que este servidor ha hecho todo lo posible para que eso sea 

5 una realidad, si yo no hubiera querido que este proyecto hubiera engavetado en la 

6 comisión de obras públicas ese tema, no hubiera buscado al asesor, al despacho el 

7 Diputado para redactar un proyecto de ley y presentarlo y solicitarle al Ejecutivo que lo 

8 convocara, eso es lo que se hace una coordinación interinstitucional, esto no es un 

9 tema de réditos políticos gracias.-------------------

1 O El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, sí refiriéndome a 

11 este tema y don Carlos lo ha explicado muy apropiadamente y muy transparentemente 

12 y lo he hecho muy intensamente en este tema de la Catalina, yo debo decir que él lo 

13 ha explicado pero esto no se vale que se tome para otros asuntos, para asuntos que 

14 se mienten, que no son precisos, no se vale hacer política así, estamos cansados de 

15 eso, estamos en un momento crucial, nosotros no podemos decir mentiras si le 

16 decimos mentiras a la gente le estamos faltando al respeto, sí le decimos mentiras a 

17 nosotros mismos le estamos faltando al respeto a ustedes, ningún momento la 

18 Fracción ni doña Xinia Vargas ni Carlos Murillo se han opuesto por todo eso que dice 

19 don Carlos, se han opuesto al progreso, también nosotros votamos, no es que votamos 

20 en contra, nosotros no votamos la dispensa de trámite de esas mociones para que 

21 fueran a la comisión para obtener más información, yo, esto como dice don Carlos 

22 Calderón viene de veras hace tiempos, cuando yo estaba en la Presidencia me 

23 correspondió atender ese ese asunto y lo mandamos a la comisión de obras para 

24 cumplir con ese filtro, lo mandamos a esa comisión, lo mandamos a la ingeniería y se 

25 lo mandamos a la Alcaldía Municipal para poder trabajar, porque quién se va a oponer 

26 a este progreso, a este desarrollo vial, a un desarrollo que totalmente los más 

27 beneficiados somos la gente, todas las personas de Goicochea y el particularmente la 

28 de Calle Blancos, todo este desarrollo para tener carreteras de primer mundo y 

29 podemos rajar qué es una buena obra y queremos esa obra porque esta obra tuvo que 

30 haber estado hecha hace más de 60 a 70 años, hemos tenido poca visión en eso, el 
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1 Presidente de la República, él pues posiblemente le dieron una información pues 

2 errónea, con apreciaciones totalmente que no son las apreciadas, si me parece de muy 

3 mal gusto que hagan política, no política, esa politiquería qué es una barbaridad y yo 

4 no creo que eso se merezca los vecinos del cantón de Goicoechea para mal informar 

5 y poner algunas personas y algunos regidores en una situación más débil para ver si 

6 otros más fuerte eso no se vale, así no se vale la política, así no sirve la política y esto 

7 tiene que entenderlo el señor Presidente de la República, yo tuve una conversación 

8 larga y tendida con el señor Presidente y explique correctamente el criterio de la 

9 Procuraduría y cuando estábamos con el Procurador Pues hay otro criterio que se 

1 O puede hacer y hay otras formas, vea que esta ley ya le dieron, le dispensaron, le dieron 

11 trámite rápido, yo creo que se votó hoy en primer debate y creo que esto pronto será 

12 ley en menos de un mes, este cantón necesita eso señores, nosotros nunca hemos 

13 atrasado ni nos vamos a oponer a una, a un proyecto tan importante para los vecinos 

14 del cantón para el desarrollo del cantón, desarrollo vial, no se vale hacer política esa 

15 manera no se vale por eso este país está tan mal las dos señores vecinos deben de 

16 creer porque todas las redes sociales, los otros, los periodistas llamando, obviamente 

17 eso va a traer algunas otras consecuencias, pero yo espero que no, ya hoy le dimos 

18 una solución y quiera como decía don Carlos es un tema de legalidad, es un tema de 

19 prudencia, si comete alguna ligereza porque hay algunos sentimientos y algunas 

20 sentimientos encontrados de vecinos que unos querían, otros no quieren, pero en fin 

21 creemos que nadie se puede oponer al progreso, entonces hoy se le está dando una 

22 solución y yo creo que a las personas de este cantón no le puede faltar el respeto, no 

23 se le puede faltar el respeto ni a ustedes mismos porque no están diciendo la verdad 

24 no quieren decir la verdad.---------------------

25 El Presidente del Concejo Municipal expresa, don Carlos Murillo, una consulta, 

26 ya va a terminar u ocupa más tiempo, que, si ya va a terminar u ocupa más tiempo, 

27 ocupa más tiempo, le estoy preguntando que si ocupa más tiempo o ya va a terminar, 

28 Andrea le está cediendo el tiempo, por eso es que si ya va a terminar no es necesario 

29 darle el tiempo, ocupa más tiempo o no don Carlos, okay entonces Andrea le está 

30 dando el tiempo, eso era.----------------------

39 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Ordinaria Nº32-2023, lunes 07 de agosto del 2023. 

32311 
1 Continua el Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez, doña Xinia y Max 

2 tengo ahí un montón de tiempo, no, lo que estábamos es claro, hoy se tuvo un análisis 

3 profundo, serio de la comisión de gobierno y administración qué hubo una gran 

4 colaboración de parte el asesor del vicepresidente, también Doña Lilliam que hizo un 

5 gran trabajo, un gran análisis y creo que estamos haciendo lo correcto, este cantón, yo 

6 creo que ningún regidor puede oponerse a eso pero no se vale vestirse con ropa ajena 

7 o cortarle los pies a alguien para verse uno más grande, eso no se vale señores, no se 

8 puede seguir en eso y lo que hacen más bien con esas actitudes es oponerse al 

9 progreso, al desarrollo con faltarle el respeto a los vecinos de Goicoechea diciéndole 

1 O mentiras para poder salir adelante con otras proyecciones que tiene eso no se puede 

11 hacer gracias.--------------------------

12 La Regidor Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez manifiesta, si esta situación a 

13 mi realmente por decirlo de alguna forma me hizo gracia verdad, porque a mí un 

14 montón de gente me llamo y me dice que pasó por qué el Presidente está hablando de 

15 usted o sea yo dije a mí personalmente me tiene sin cuidado lo que el señor Rodrigo 

16 Chávez pueda decir de mí ahí, verdad a mí me tiene exactamente sin cuidado, o sea 

17 este Gobierno se ha demostrado que actúa por impulso, sin análisis verdad, porque 

18 ya más más más de una cosa se las han devuelto al señor Presidente porque no hace 

19 análisis de nada y a mí me tiene sin cuidado, yo no tengo problema con eso, pero a 

20 mí sí me molesta, lo que a mí sí me molesta es que se utilice las medias verdades, se 

21 utilice la falta de análisis y se digan cosas y engañan a la gente, engañan a la gente y 

22 así es la forma que tiene muchos políticos en este país y en el mundo entero de andar 

23 buscando votos para obtener cargos públicos, diciendo las verdades a medias o no 

24 diciendo las verdades y engañando a la gente a mí eso me molesta muchísimo y 

25 entonces en este caso yo el día que el señor Alcalde presentó ese documento con 

26 dispensa de trámite a última hora verdad yo dije a mí me parece que hay un criterio 

27 de la Dirección Jurídica donde dice que eso no es posible pero no, lógicamente yo no 

28 tenía el criterio a mano pero yo entré todo, porque y también estuve en la comisión de 

29 obras cuando se estaba revisando ese tema, entonces el señor Alcalde dijo que no 

30 que eso no era cierto que la Dirección Jurídica decía que si se podía y leyó partes de 
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1 ese criterio, yo me di a la tarea de buscar ese escrito y resulta ser que el señor Alcalde 

2 no leyó todo el criterio verdad, porque Álvaro, Álvaro el Director Jurídico expresamente 

3 dice es muy claro que no y pone no hasta en mayúscula para resaltarlo, es muy claro 

4 que no recomendamos que el MOPT tome posesión de esos terrenos sin haber 

5 recibido el pago lo que se está expropiando en ese momento estaba el tema 

6 expropiación sin embargo es una decisión que debe tomar y por la que será 

7 responsable el Concejo Municipal, o sea con ese con ese criterio que el señor Alcalde 

8 lo tenía la mano porque esa parte no la leyó verdad nos quería hacer a nosotros 

9 responsables de una decisión así, qué era lo apropiado y lo que debió haber hecho el 

1 O señor Alcalde, porque en el documento que nos pasa el señor Alcalde de esa solicitud 

11 viene adjunto un criterio de la Dirección de Ingeniería donde Mario lván Rojas dice que 

12 técnicamente es viable verdad dejar ingresar al MOPT a poner este esas estructuras 

13 que quiere poner pero que eso es previo a un criterio de la Dirección Jurídica, el mismo 

14 Mario lván se lo dice al señor Alcalde, ahí está y en el documento que adjunta el señor 

15 Alcalde ahí está, lo dice expresa y el señor Alcalde que era lo que tenía que hacer si 

16 realmente estaba tan preocupado por ayudar de decirle al Director Jurídico hágame un 

17 criterio de esto, revíseme eso y dígame si las condiciones cambiaron y ahora sí se 

18 puede, usted dijo que no, dígame ahora sí podemos, encontremos alguna forma, 

19 nosotros no tenemos asesoría legal desde febrero nosotros tomamos el acuerdo para 

20 que se publicara el cartel y ya estamos en agosto y todavía no tenemos Asesoría Legal 

21 verdad, entonces el señor Alcalde esa era su obligación, él tiene la Dirección Jurídica 

22 ahí al servicio está Municipalidad, él es Jefe de la Dirección Jurídica, entonces eso era 

23 lo responsable y esa era la forma de decir yo estoy comprometido con el tema pero no 

24 simplemente sin pedir el criterio lo pasa y todavía la señora Vicealcaldesa hace 

25 publicaciones publicando lo que dijo El Guardian y siendo la Vicealcaldesa debería 

26 tener claro lo que la Dirección Jurídica, lo que su Dirección Jurídica ha dicho, entonces 

27 eso es lo que no se vale, eso es lo que a mí me molesta muchísimo, porque un asunto 

28 tan relevante como ese porque no nos llamó el señor Alcalde a los Regidores que 

29 votamos y nos explicó y nos reunimos con la Dirección Jurídica y le buscamos el modo, 

30 miren cuando yo fui regidora aquí, cuando don Carlos Murillo fue alcalde tuvimos 50 
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1 diferencias, tuvimos 50 diferencias en muchas cosas no coincidíamos y tuvimos 

2 muchos enfrentamientos.----------------------

3 El Presidente del Concejo Municipal expresa, doña Lilliam, se le venció el tiempo, 

4 pero don Manuel se lo está cediendo por aquello.-------------

5 Continua la Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez, gracias Manuel, 

6 entonces tuvimos muchas diferencias de criterio don Carlos y yo, pero si yo algo le 

7 reconozco a don Carlos Murillo el como alcalde cuando habían temas gruesos cómo 

8 este tipo llamaba los regidores a su despacho para hablar del tema y estaba cuando 

9 don Mariano Ocampo era el director jurídico, ahí llamaba a don Mariano y si era con 

1 O Sahid llamaba a Sahid izquierda con se llamaba y se discutía y se revisaba y se veía 

11 si se necesitaba algo más, pero el señor Alcalde no hace eso, nos trae los documentos 

12 así, aquí está y ya digo el ahí está en actas qué parte de lo que él leyó es parte de ese 

13 dictamen de la Dirección Jurídica donde dice no, verdad y pretendía y como nosotros 

14 o sea que dijimos ese día yo dije que la Dirección Jurídica nos de el criterio, hasta 

15 cuándo se sometió a votación el traslado don Carlos Murillo le dijo al señor Presidente 

16 bueno si se va a trasladar que de una vez se le pida el criterio a la Dirección Jurídica 

17 y no verdad, entonces eso era lo más fácil que la Dirección Jurídica emitiera el criterio 

18 o sea eso era, eso es la forma de trabajar, no es así pasarlo así ya el señor Alcalde 

19 conociendo que la Dirección Jurídica había dicho que no y si como nosotros que somos 

20 prudentes tenemos la prudencia de ver si jurídicamente se puede entonces resulta 

21 que queremos atrasar verdad es lo más fácil estar publicando y estar diciendo que 

22 nosotros lo que queremos atrasar y el señor de CONAVI ese señor batalla 

23 irresponsablemente, también sale diciendo y el ya reviso por el fondo, si él es un 

24 funcionario público y sabe qué todo acto tiene que ser fundamentado, tiene que estar 

25 sustentado, así lo dice la Ley de Administración Pública, y él no puede alegar como 

26 Director del Conavi no puede alegar ignorancia a eso, entonces irresponsablemente 

27 sale diciendo que nosotros no queremos y porque él no lo analizó por fondo, porque 

28 no vio, porque no se fue, le pidió a un asesor de él que le analizara el expediente y 

29 viera que era lo que estaba pasando y medios de comunicación que uno dice que triste 

30 en este país que sacan una versión que van y les dicen pero no preguntan a la otra 
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1 parte y tampoco analizan por el fondo las cosas y mal informan, eso es lo lamentable, 

2 eso es lo triste y lo lamentable que estamos viviendo ahora aquí en este de 

3 Goicoechea, que estamos viviendo en este país y que se está viviendo en muchas 

4 otras latitudes, la gente que se mete a política para ser irresponsable y para no decir 

5 las verdades cómo son.----------------------

6 La Regidora Propietaria Xinia Vargas Corrales manifiesta, creo que los 

7 compañeros que me antecedieron han hablado ampliamente sobre este tema y 

8 realmente como parte de esa crítica que hizo el Presidente Rodrigo Chávez que como 

9 bien lo dicen los compañeros igual me han llamado de diferente lugares y me han 

1 O preguntado porque mi nombre y de las Fracciones están en cuestionamiento cuando 

11 Don Rodrigo Chávez aquí textualmente dice increíble cómo dañan el bienestar del país 

12 verdad este los señores Carlos Luis Murillo del PUSC, Xinia Patricia Vargas Corrales 

13 del PUSC, Lilliam Guerrero y Carlos Andrés Calderón del PAC, Murillo y Calderón 

14 quieren ser Alcalde en el 2024, sí por las vísperas se saca el día, esto lo estoy leyendo 

15 textualmente compañeros porque no nos engañemos, realmente quiénes nos conocen 

16 nosotros no son los que están afuera porque los que están ahí los ciudadanos de este 

17 cantón pueden criticarnos, pueden juzgarnos, pero nosotros los que hemos estado 

18 aquí sentados en esta curul sabemos quiénes somos, quiénes son las personas 

19 honestas y quiénes son las personas que juegan con la política, realmente al pueblo 

20 de Goicoechea como miembro, como Regidora del Partido Unidad Social Cristiana que 

21 representó con orgullo le puede decir que este Gobierno Local, está Administración ha 

22 tenido gobernabilidad porque se ha destacado por tener varios regidores, no voy a 

23 hablar de nombres porque no quiero verdad herir susceptibilidades que nos hemos 

24 comportado con prudencia, con educación y en pro del cantón que muy contrario a lo 

25 que quieran vender la politiquería para ensuciar el nombre de las personas hemos 

26 dejado abajo las banderas y nuestro voto ha sido razonado y nuestro voto ha sido para 

27 el bienestar de este pueblo no por ningún color político pero no se vale que en realidad 

28 quieren ensuciar el nombre de las personas cuando nosotros votamos, nosotros nunca 

29 y le voy hablar a Liberación directamente, nosotros nunca se ve en las redes sociales 

30 cuando usted votan algo en contra que nuestro partido o qué partidarios de nosotros 
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1 quieran ensuciar el nombre de ustedes respetamos el voto negativo porque vivimos en 

2 una democracia, una democracia, la democracia costarricense que se ha peleado por 

3 siglos, gracias a Dios y yo siempre viviré orgullosa y agradecida de haber nacido bajo 

4 este cielo de Costa Rica por las libertades y los derechos que tenemos respetemos 

5 por favor la integridad de las personas y si nosotros votamos en contra o que se fuera 

6 comisión no votamos en contra del desarrollo de Calle Blancos o de Goicoechea 

7 votamos por un simple asunto de legalidad porque así lo dice la Ley de Administración 

8 Pública, nosotros somos simple depositarios de la ley y no podemos agarrar lo que no 

9 nos pertenece o decidir sobre el margen de la ley, entonces si este a mí no me enoja 

1 O este tipo de comentarios o qué las personas piensen que nosotros somos esos 

11 caudillos sobre esos que frenamos el desarrollo porque al final de cuentas a mí le digo 

12 y le agradezco a la gente que ha votado por mí y que me da su apoyo pero lo que más 

13 me tiene que preocupar a mí como ciudadana de este cantón es lo que Dios sabe de 

14 mí, es lo que Dios ve de mí, perdóname que les hablé religiosamente porque, porque 

15 al final debo cuidar mis pasos que Dios se encargará realmente al final de los pasos 

16 de los demás, pero si le digo a este cantón que amo a Goicoechea, la Fracción ama 

17 y a votado por Goicoechea y no somos ese tipo de políticos cómo nos quieren hacer 

18 ver muchas gracias.------------------------

19 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo expresa, buenas noches a todos y 

20 todas yo realmente este tema casi no he hablado sin embargo yo lo tengo bastante 

21 claro y yo no voy a entrar por el fondo de las cortinas de humo que se han desatado 

22 en redes sociales porque ya uno sabe el fondo ya tengo muchos años de estar en 

23 política como para no saber cuál es el fin de esas cortinas de humo, sin embargo yo 

24 quiero aprovechar este espacio para agradecerle a José Daniel Córdoba que ha estado 

25 a la sombras de este tema, pero que yo sé que ha trabajado bastante fuerte, qué es el 

26 asesor del compañero Carlos Calderón y también a Carlos Calderón que yo sé que 

27 fueron los que promovieron el proyecto de ley tal y como lo indicó la Procuraduría 

28 General de la República que se requiere una autorización legislativa, entonces yo les 

29 quiero agradecer por haber gestionado el proyecto de leer porque si no hubiese sido 

30 por ellos aquí nadie hubiese hecho ese esfuerzo verdad hasta el momento nadie lo 
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1 había hecho y es un avance importante el que se generará el proyecto de ley porque 

2 es lo que la Procuraduría pedía, por otra parte también yo asumo mi cuota de 

3 responsabilidad también en el sentido de que uno más allá de estarnos tirando la pelota 

4 y sobre este tema yo siempre he creído en qué es lo que uno está haciendo desde el 

5 metro cuadrado de uno verdad para aportar a los diferentes temas y en este caso al 

6 tema Circunvalación Norte y quería compartirles ya en el chal del Concejo lo había 

7 hecho pero lo hago para información de los vecinos del cantón yo me tomé el tiempo 

8 de hablar con diputaciones de la Asamblea Legislativa y de los distintos partidos 

9 políticos, porque yo por dicha me llevo bien con bastantes diputaciones con el fin de 

1 O pedirles que pudieran acelerar el proceso del proyecto que ya los compañeros Carlos 

11 y José Daniel habían presentado y que lo está promoviendo el señor Diputado que 

12 también hay que agradecerle a él y a su Despacho que acogieron a iniciativa, el 

13 Diputado Manuel Morales para que pudieran agilizar el proyecto porque es de una 

14 suma necesidad para el país y para la comunidad del distrito Calle Blancos, entonces 

15 yo creo que más allá de esas cortinas de humo que se ha generado para estarse 

16 tirando la pelota de responsabilidades, yo siempre he creído de que uno tiene que 

17 asumir su cuota de responsabilidad y ahí dejo la pregunta que estamos haciendo cada 

18 uno y cada uno de nosotros por aportar para que esté iniciativa avance tanto a nivel 

19 local como a nivel nacional, que estamos haciendo para que esto avance y la 

20 comunidad de Calle Blancos tenga lo que le corresponde y que también las obras de 

21 interés nacional qué son de desarrollo se avance entonces yo dejo esa pregunta no 

22 para que nadie le responda si no para que nos cuestionamos internamente cada uno 

23 y cada una porque me parece que es muy sencillo y lo más fácil es eso, lo más fácil 

24 de tirar cortinas de humo, lo más fácil es tirarnos la pelota, lo más fácil es apuntar con 

25 el dedo a las demás personas pero bueno que estamos haciendo cada uno y cada una 

26 para aportar a esto, al menos de mi parte yo creo con la conciencia tranquila de que 

27 yo hice lo que podía que era apoyar al proyecto de ley que se está gestionando en la 

28 Asamblea Legislativa y hablar con las distintas diputaciones que yo conozco y que por 

29 cierto están totalmente anuentes a apoyar el proyecto así me lo me lo hicieron saber y 

30 lo quería decir no por un tema de ego ni que me echen flores ni nada por el estilo 
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1 porque a mí realmente no me interesa, pero si para para hacer la reflexión de que a 

2 veces es muy fácil culparnos y en la sesión pasada eso pasó mucho yo les puse mucha 

3 atención a todos y todas y ya era un dime y directe y cosa que no debería estar 

4 pasando sino más bien deberíamos estar unidos buscando soluciones para la 

5 comunidad porque están esperando la comunidad precisamente soluciones de parte 

6 de nosotros gracias.-----------------------

7 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, sí nada más para cerrar 

8 con dos temas aprovechando lo que dijo la compañera Xinia, a mí me parece por el 

9 comentario de cierre que hace en la red social Twitter el señor Presidente cuando dice 

1 O si por la víspera se saca el día refiriéndose a dos compañeros que tenemos intenciones 

11 de aspirar a la alcaldía, digamos un Presidente de la República no tiene porqué 

12 referirse por esas cosas, es decir hay una investidura, hay un respeto que hay que 

13 tener yo creo que eso es algo que es lo mínimo que uno esperaría de un presidente o 

14 de un jerarca y lo dicen con una ligereza verdad como como hasta en son de burla y 

15 no me sorprende si el miércoles salimos en la conferencia de prensa y va hacer un 

16 show otra vez y vamos a volver a salir en medios de comunicación si ellos consideran 

17 que esa es la vía pues perfecto, pero aquí hicimos lo propio, aquí apoyamos el proyecto 

18 de ley, aprobamos un acuerdo del Concejo, presentamos una moción por alteración 

19 para que se apoyara, todo se hizo y por último quiero decir que si ha habido un Concejo 

20 Municipal que ha tenido una posición responsable de lo que yo tenga recuerdo es este 

21 aquí podemos distar y aquí podemos no estar de acuerdo a veces y lo seguiremos 

22 estando en todo lo que nos queda de este periodo, pero aquí hemos tenido una 

23 posición responsable, aquí no hemos tenido las crisis que tuvimos la vez pasada de 

24 gente agarrando megáfonos y gritando o levantando sesiones porque se agarraban 

25 entre compañeros y compañeras y no podía ni siquiera avanzar una sesión de Concejo 

26 esto no ha sido este Concejo Municipal, entonces aquí podemos diferir, eso estamos 

27 de acuerdo y a veces nos hemos hasta faltado el respeto y no debería ser así y eso 

28 también tenemos que todo reconocerlo pero de ahí a qué no le reconozcamos también 

29 y la Administración Municipal tenga la humildad de entender que aquí esta 

30 construcción ninguno de las Fracciones tiene mayoría y cuándo pasan cosas así 
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1 importantes hay que hacer cuando mínimo una reunión de jefaturas de fracción con la 

2 administración, como mínimo y si pretenden pasar con bombos y platillos una moción 

3 para llevarse un rédito pues perfecto pero entonces podrán entender que una dispensa 

4 trámite no va a pasar es así esto, o sea hagamos las cosas responsablemente yo creo 

5 que aquí todos somos personas adultas, somos personas maduras, yo debo reconocer 

6 el señor Alcalde muchas veces ha sido muy enfático en algunas cosas y ha generado 

7 los consensos suficiente pero si aquí aspiramos a cerrar este periodo bien es 

8 importante que nos pongamos de acuerdo y nos respetemos todas y todos y eso aplica 

9 para todos nosotros porque es decir me a culpo yo también todos los compañeros aquí 

1 O hemos cometido errores en esto pero entonces pongamos la camiseta porque vamos 

11 para un proceso duro y aquí nadie lo puede desconocer aquí varios que van a ser 

12 candidatos alcaldes, regidores, síndicos otra vez etcétera, etcétera, etcétera, pero 

13 entonces tiene que permear una situación mínima y es sacar los acuerdos necesarios 

14 para que este cantón no se descalabre, porque entonces si no llegarán otros populistas 

15 posiblemente o con estas ideas populistas a querer tomar poder de este cantón y yo 

16 creo que en eso podemos estar de acuerdo que son cosas sumamente peligrosas 

17 entonces quería dejar eso por ahí y un llamado verdad a la conciencia a todas las 

18 partes y el respeto para entender de que aquí necesitamos construir consensos y ese 

19 consenso se construye con el diálogo, con el diálogo entre todas las Fracciones y no 

20 presentando cosas sacadas de la manga que claramente no van a tener viabilidad 

21 política.---------------------------

22 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el dictamen Nº 91-

23 2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, el cual por unanimidad se 
2 4 aprueba. ________________________________________________________ , _____________________ _ 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del 

dictamen Nº 91-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, la cual por 

unanimidad se aprueba.--------------------------------,------------------------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen Nº 91-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, el cual por 

u na ni mi dad se aprueba.---------------------------------------------------------------
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

2 tanto del dictamen Nº 91-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, la 

3 cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:------------------

4 ACUERDO Nº6--------------------_, ________________ , ______ _ 

5 "POR TANTO:------------------------

6 "Esta comisión recomienda al Concejo Municipal:-----------

? 1. Instruir al Alcalde Municipal para que, en razón del interés público, suscriba un 

8 convenio de uso para la autorización de la entrada en posesión voluntaria de un 

9 área de 214 metros cuadrados del parque de la comunidad de La Catalina, el 

1 O cual deberá llevar el aval expreso de la Dirección Jurídica de esta Municipalidad, 

11 e informe de lo actuado al Concejo Municipal.------------

12 2. Trasladar los oficios SM-ACUERDO 2096-2023 y SM-ACUERDO 2101-2023 a 

13 la Alcaldía Municipal con el fin que aporte al Concejo Municipal criterio de la 

14 Dirección Jurídica que indique en forma clara y fundamentada, basada en la 

15 normativa vigente y en los criterios de la Procuraduría General de la República, 

16 la viabilidad jurídica de autorizar la entrada en posesión voluntaria de la totalidad 

17 del parque de la comunidad de La Catalina por parte del CONAVI. ----

18 3. Comunicar el presente acuerdo a la Dirección Ejecutiva del Consejo Nacional de 

19 Vialidad.-----------------------

20 4. Se solicita la firmeza del presente acuerdo como definitivamente aprobado." 

21 ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------

22 El Presidente del Concejo Municipal expresa, voy a hacer uso de sola palabra, 

23 voy a referirme a las aseveraciones que hizo la mayoría de personas, para empezar 

24 en varios de los discursos se habla que han sido una oposición responsable, eso suena 

25 como si le estuvieran haciendo un favor al alcalde o al o al gobierno en curso, o sea 

26 es una responsabilidad de todos, una responsabilidad de todos, aquí el Alcalde no 

27 viene a promover de hecho el mismo ha indicado que él no se va ni siquiera volver a 

28 reelegir entonces es una responsabilidad de todos el votar siempre y cuando este 

29 apegado a la legalidad qué es lo que todos hemos visto, entonces no entiendo porque 

30 lo ven como un punto o un plus de que nos hemos, hemos ayudado, es una oposición 
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1 responsable claramente hay que hacerlo, o sea no estamos aquí para ayudar al 

2 Alcalde, estamos aquí para avanzar el cantón y en eso es lo que hemos concordado 

3 todos que por eso ha ido avanzando el cantón, doña Xinia hablaba específicamente 

4 qué a Liberación le tiran en las redes sociales a Liberación le han salido muchas 

5 publicaciones también doña Xinia hablando falencias, hablando mentiras, hablando 

6 exageraciones, no hay una página oficial sí yo entiendo pero les estoy diciendo que 

7 también hemos sido tocados para que no diga que nosotros no hemos sido atacados, 

8 todos hemos sido atacados en algún momento, doña Xinia en las redes sociales puso 

9 qué es una cosa del PLN ojalá pudiera aseverar que la actuación del Presidente fue 

1 O algo por el tema de Liberación Nacional cuando nosotros sabemos que distamos 

11 muchísimo el partido y sus ideales de lo que es Rodrigo Chávez y su momento 

12 entonces no entiendo porque inclusive ahora la comisión también nos hizo como un 

13 interés de ligarnos a nosotros con el Gobierno de la República somos totalmente 

14 diferentes, Carlos Calderón me gustaría también que dijera que la comisión también la 

15 conforman tres personas, don Rodolfo y Carolina que amablemente también la 

16 presentaron, yo sé que no se no se dio el lujo de decir que solo él pero sí me gustaría 

17 que se resalte que también Rodolfo Muñoz y Carolina también ha actuado arduamente 

18 no le estoy diciendo que no lo dijo nada más quiero tomarlo en cuenta verdad, 

19 interesante porque se habla de que se tiene que estudiar, que se tiene que analizar 

20 que dista mucho doña Lilliam lo dijo, perdón Carlos Calderón dijo que es algo diferente 

21 a lo que la moción del Partido Liberación Nacional presentó y qué cómo le íbamos a 

22 dar la cara a los vecinos, don Carlos acaba de leer la redacción y quedó exactamente 

23 igual que la moción que nosotros presentamos no sé si sabe 2,3 palabras cambiaron 

24 pero queda exactamente igual y me siento honrado de decir que nosotros presentamos 

25 antes eso y que se puede leer tal cual, de hecho ahora que son documentos los pueden 

26 leer no hay ningún problema, doña Lilliam le pido respeto, paso también en la comisión 

27 don Carlos ahora que estábamos hablando de que dista mucho y que todo el mundo 

28 quiere trabajar me han amenazado un par de veces con que van a levantar la sesión 

29 del Concejo, de la Comisión solo porque no están de acuerdo con una posición mía de 

30 hecho más adelante pediré el acta para que se vea, doña Lilliam indica que, qué 
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1 lástima la administración, le tira la administración eso fue conocido el día 17 de julio si 

2 había tanto interés en apresurar como usted lo mencionaba hubiera hecho una 

3 extraordinaria, no hizo ningún extraordinaria, no llamo, dentro de las funciones de la 

4 comisión está poder llamar a cualquier funcionario de la Municipalidad de Goicoechea 

5 inclusive el director del departamento jurídico, no lo llamamos, nos esperamos 15 días 

6 a los cuales representa como bien vieron un atraso de 4.8 millones de dólares al mes 

7 por obra atrasada, bendito Dios que pasó, yo estaba no entra a poder aprobarlo y no 

8 es un tema de campaña cómo lo están diciendo ustedes o de politiquería que ojalá 

9 dijeran nombres, pero nadie se atreve a decir eso tal vez solo doña Xinia, perdón, doña 

1 O Silvia que puso ahí que es un tema de campaña del PLN cuando ningún momento se 

11 ha dicho nada, estamos aquí por el país y ese Gobierno en si tiene hasta tres partidos 

12 he escuchado y ninguno es de Liberación Nacional y en ninguno estamos haciendo 

13 réditos políticos el asunto es que aquí necesita el cantón y más que el cantón el país 

14 avanzar y se los digo ahorita porque hasta con miedo de pensar de que si digo estas 

15 palabras algunos se recientan y no lo vaya a votar, porque así ha pasado en 

16 comisiones y más que cualquier yo, Carolina y Don Rodolfo nos hemos puesto a la 

17 disposición de todos y cada uno de ustedes para poder generar los acuerdos 

18 necesarios tanto en comisiones, cómo hacerles quórum y que fue una de las cosas 

19 que más crítico don Carlos Calderón en el tema de que no es posible que no se llega 

20 a ser quórum los que más somos fieles hacer quórum Carolina, Don Rodolfo y mi 

21 persona, así que si todos queremos sacar adelante esto se hace pero sin hablar tanto 

22 y con más palabras y si no me creen el tema de la moción pronto se los pasaré para 

23 que lo puedan leer gracias.---------------------

24 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez indica, yo quisiera pues 

25 decir que por supuesto que hay dos funciones que tiene la alcaldía, la administración 

26 y qué tiene el Concejo, lo importante aquí es qué las dos autoridades municipales que 

27 fuimos elegidos popularmente debemos de trabajar por un bien común, debemos de 

28 trabajar por el desarrollo del cantón, debemos de tirar esas banderas, esos 

29 sentimientos y no debemos de hacer tantos recursos, discursos retóricos, lo importante 

30 es lo que el cantón va obteniendo el desarrollo del cantón, el bienestar del cantón, que 
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1 el cantón tenga un desarrollo real que se le de verdaderamente la importancia que 

2 debe darse importancia debe darse importancia, nosotros tenemos la obligación y 

3 fuimos elegidos para trabajar por el cantón y yo creo que las dos partes hemos 

4 trabajando y los grandes temas para llevar al cantón a un buen cambio, esto no deber 

5 ser tema de discusión, cada quien hace lo que tiene que hacer y ni modo y la historia 

6 que lo juzgue y yo creo que estamos en eso.--------------

7 El Presidente del Concejo Municipal indica, concuerdo con usted.-----

8 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, yo no me iba a referir 

9 pero bueno nada más voy a aclarar dos cosas como lo dijo doña Xinia, aquí bueno 

1 O somos cinco Fracciones y aquí tal vez lo que lo que a veces no han entendido algunos 

11 compañeros es que cada quién vota a cómo le parece a la responsabilidad para eso 

12 vinimos aquí para tomar decisiones incluso lo hemos hecho en las comisiones cuándo 

13 nos oponemos y vivimos en un país democrático gracias a Dios y como siempre lo he 

14 dicho el Código Municipal es tan generoso que aquí todos los que estamos fuimos 

15 electos bajo las mismas condiciones, así que en el caso mío cuando yo voto ya sea en 

16 una comisión negativo y aquí en el plenario pues lo hago responsablemente y mis 

17 razones tendré y bueno y sí aquí estamos hablando de que las quórum en las 

18 comisiones este yo soy una que a pesar de las circunstancias que he tenido a veces 

19 este familiares siempre he estado en todas las comisiones haciendo quórum, de hecho 

20 a veces tengo tres juntas y aquí están los compañeros de testigos y entonces este si 

21 vamos a sacar eso pues que seamos transparentes porque no se vale decir verdad y 

22 de hecho los vecinos este tienen todo el derecho ya que estamos hablando de 

23 comisiones de venir a pedir las actas y las asistencias en las comisiones y gracias a 

24 Dios que en el caso mío este he cumplido como tiene que ser, de hecho tengo casi 14 

25 creo que estoy como en 13,14 comisiones.---------------

26 El Presidente del Concejo Municipal expresa, doña Lorena, he de reconocerle 

27 eso, usted es una las que también siempre está presente en las comisiones o en su 

28 mayoría.----------------------------

29 La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez indica, sí vamos a ver este si 

30 yo le reprochó a la administración y le mantengo mi reproche es que nos pase un 
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1 documento para que sea aprobado por este Concejo Municipal sin que nosotros lo 

2 hayamos conocido, un Concejo qué implica una responsabilidad legal de ese tema no 

3 es un asunto simple, es un asunto donde ya hay pronunciamientos de la Procuraduría 

4 donde el mismo repito el Director Jurídico teniendo el señor Alcalde ese documento en 

5 la mano donde decía que no recomendaba dar en posesión, eso es irresponsabilidad 

6 y ese mismo día yo dije diay que la Dirección Jurídica nos dé criterio o sea lo más 

7 lógico era y cuándo ahí en el acta esta que cuando se sometió a votación el traslado a 

8 la comisión don Carlos Murillo dijo entonces de una vez que se le solicite el criterio a 

9 la Dirección Jurídica y el señor Presidente dijo no, ahí está en el acta, ahí está en el 

1 O acta, si gusta la revisa y entonces ese es el tema o sea no estaríamos discutiendo esto 

11 aquí si el señor Alcalde hubiera pasado el documento con el criterio de la Dirección 

12 Jurídica donde dijera que era factible y nos lo hubiera pasado para que nosotros lo 

13 revisáramos o nos hubiera llamado a una reunión con la Dirección Jurídica y nos 

14 presenta el documento documentos y no hubiéramos perdido tanto tiempo tanto ni se 

15 hubiera desgastado tanto la gente ni el señor Presidente hubiera tenido que molestarse 

16 por estar nombrándonos, eso fue lo que pasó y eso es y yo si no convoque antes 

17 porque no tenía tiempo de convocar antes, porque tenía mucho que hacer, pero sí el 

18 Alcalde hubiera hecho su trabajo como la tenía que hacer no hubiéramos estado en 

19 esto y si aquí hubiera estado sentado el señor Alcalde se lo estaría diciendo igual 

20 verdad, eso fue lo que pasó, no pasó el documento con el criterio jurídico a pesar de 

21 que el director de ingeniería se lo dijo en el oficio que nos trasladó por si a él no se le 

22 alumbraba, hasta Mario lván Rojas le dijo previo al criterio de la dirección jurídica y 

23 entonces quiero aclarar que en la comisión hoy cuando yo estaba exponiendo todo eso 

24 que les expuse aquí Don Fernando no me dejaba hablar, me interrumpía, me 

25 interrumpía y me interrumpía entonces fue cuando yo le dije que si no me dejaba hablar 

26 iba a tener que cancelar la comisión y los compañeros son testigos de que eso fue así 

27 y ahí está en el acta, me interrumpía, me interrumpía y me interrumpía y no es por el 

28 criterio diferente porque aquí hemos tenido criterios diferentes muchas veces es por la 

29 forma, es porque.------------------------

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal señala, perdón doña Lilliam, Meli le das el 

2 tiempo porque esta son tres., listo doña Lilliam puede continuar.-------

3 Continua la Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez, porque Fernando 

4 constantemente me interrumpía lo que yo estaba exponiendo en la comisión, ese fue 

5 el tema y por eso fue que me moleste mucho con Fernando y le decía Fernando por 

6 favor déjeme terminar, déjeme terminar, Fernando por favor déjeme terminar de hablar 

7 ahora usted hace uso la palabra y me seguía interrumpiendo y entonces yo dije bueno 

8 vamos a tener que cancelar la comisión porque no vamos a poder reunirnos porque 

9 Fernando no dejaba que la comisión y no es la primera vez que hace algo así en la 

1 O comisión de Gobierno y Administración.----------------

11 El Regidor Propietario William Rodríguez Román expresa, este lo que me duele 

12 es tanto tiempo que se ha perdido en esto más de media hora pero yo creo que todos 

13 tenemos que tener respeto, todos tenemos que votar y cada uno tiene su criterio y 

14 luego cuando yo voto, voto porque tengo mi criterio y hasta ahí si lo vote mal me fui 

15 con, si lo vote bien también, este tenemos que, tenemos que respetarnos yo creo que 

16 todos estamos anuentes a reconstruir este cantón, a sacarlo adelante, creo que como 

17 dice Carlos uno de los mejores Concejos de gente respetuosa y no vale la pena discutir 

18 ni sacar cosas en Facebook porque yo lo miré también pero yo me quedé callado 

19 tranquilo porque yo había votado pero de ahí no pasó nada seguimos y tampoco no 

20 crítico a nadie que lo haya votado en contra, yo creo que aquí todos estamos por un 

21 ideal de seguir trabajando por el cantón, gracias.-------------

22 El Presidente del Concejo Municipal expresa, sí yo me refería por el tema de mi 

23 mención, doña Lilliam no entiendo es el mismo criterio la Procuraduría no ha cambiado 

24 absolutamente nada y sin embargo encontramos una opción la misma opción que se 

25 planteó en la moción que pueden revisarla ya me la pidieron palabras más, palabras 

26 menos , instruir, en el otro dice autorizar es exactamente lo mismo en posesión por 

27 dicha y me siento honrado de nuevo digo de haberlo hecho a tiempo porque estuvo 

28 valorado por todos pero que dicha que Doña Lilliam puedo entender y llego a ese hace 

29 concilio tal vez lo que no dice es que de esa hora que tuvimos aproximadamente 40 

30 minutos ella habló y a mí solo me dio solo tres minutos y como presente en la reunión 
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1 le solicité levantando la mano, le pedí el espacio, ahí se armó un alboroto que gracias 

2 a Dios de ahora en adelante las sesiones voy a solicitar que sean inclusive transmitidas 

3 en Facebook para que así vamos a saber cuánta gente se avienta a gritar y a espiarrar 

4 y llamar la atención porque aquí mucha gente lo que le gusta es eso la polémica pero 

5 de mi parte no lo va a conseguir, yo la verdad soy muy tranquilo si me saca las casillas 

6 pero se tomar la anuencia para no caer en el juego que tal vez eso es lo que busca, 

7 inclusive me llama terriblemente la atención que ella está admitiendo que en 15 días 

8 no tuvo tiempo de ver el asunto, 15 días que perdió el país en verlo, ella como 

9 presidenta tenía una vicepresidenta o cualquier otra persona que el quorum es con tres 

1 O personas para agilizar este asunto, yo entiendo que puede tener situaciones 

11 personales como cualquiera nosotros, como cualquiera de nosotros que puede tener 

12 situaciones personales pero no entrabar ninguna comisión no esa, ninguna comisión 

13 solo porque un miembro no puede llegar, eso me ha pasado la comisión de sociales 

14 yo he sido el presidente y a pesar de que yo no he estado esa comisión no se ha dejado 

15 de dar porque, porque una comisión no es una persona, una comisión no puede figurar 

16 una sola persona y de la cual si no llega no se puede dar, es increíble que inclusive 

17 este aceptando de que como yo la interrumpía para pedir la palabra, no fue que estaba 

18 hablando encima de ella, para pedirle la palabra ella amenazaba y lo acaba de decir 

19 con que iba a cerrar la sesión municipal que en 15 días no podía y si no lo hubiera 

20 cancelado hubieran sido quién sabe cuánto tiempo más porque tal vez ella no hubiera 

21 tenido chance ya para finalizar, don Carlos para finalizar el tema, continua. ---

22 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, vamos a ver si nos 

23 ponemos a discutir sobre la asistencia de las comisiones yo creo que aquí no nos 

24 vamos a ir hoy, yo creo que aquí cada quien sabe quién va y quien no va a una 

25 comisión, entonces en ese tema yo creo que hay claridad sobre lo del tema de las 

26 comisiones como tal si el compañero dice que Doña Lilliam no tuvo la proactividad de 

27 convocar bueno el resto de compañeros pueden convocar una comisión y no le hicieron 

28 tampoco es decir entonces todos somos responsables verdad, todos somos 

29 responsables entonces aquí yo realmente vamos a ver yo creo que ya este tema está 

30 concluido pero a mí me parece importante que quede claro una cosa si un compañero 
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1 no puede asistir verdad no puede asistir y otros pueden convocar o sea aquí la agenda 

2 incluso la pueden ver, pueden ver todos los documentos es cierto lo que dice Fernando 

3 hemos venido a sociales y él no viene verdad así como a otras comisiones cuando 

4 algo urge a todos nos, todos tenemos la responsabilidad de querer o no que esto se 

5 priorice se adelante o presentemos una moción y quería aclarar que yo en mi 

6 intervención mencione varias veces la Comisión de Obras Públicas yo no dije Carlos 

7 Calderón en ningún momento y Don Rodolfo y Carolina están testigos porque 

8 estuvieron en todas las reuniones que hicimos con esto, no fue una ni dos, fueron 

9 muchísimas que tuvimos con el MOPT, con el CONAVI, con la comunidad, con 

1 O ingeniería, con la asesoría jurídica, es decir aquí no venimos a calentar asientos ese 

11 tema tiene meses de estar ahí y lo hicimos todos yo dije la Comisión de Obras Públicas 

12 lo que pasa es que si me pongo a mencionar tengo que hablar de Herbert y que Lilliam 

13 también estuvo y que el otro, entonces ahí nos vamos pero quería que nada más eso 

14 quedara claro. ------------------------

15 El Presidente del Concejo Municipal señala, continuamos con la moción a 

16 solicitud de don Carlos Murillo y nada más si en mi intervención dije por aquello que 

17 tampoco fue que usted omitió los nombres de los compañeros, nada más quería 

18 resaltar que la comisión son de tres y quería nombrarlos nada más por aquello.------

19 ARTÍCULO IX----------------------

20 MOCIONES.-----------------------------------------------------------------------------------------------

21 ARTÍCULO IX.I -----------------------------

22 MOCIÓN REGIDORES PROPIETARIOS CARLOS CALDERÓN ZÚÑIGA, LILLIAM 

23 GUERRERO VÁSQUEZ, LORENA MIRANDA CARBALLO, REGIDORES 

24 SUPLENTES MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA, MANUEL VINDAS (RESTAURACIÓN 

2 5 c R uz DE RAN c H o RE DON DO) -------------------------------------------------------------------

26 No se conoció.----------,----------------------· 

27 ARTÍCULO IX.11--------------------------

28 "MOCIÓN REGIDORES PROPIETARIOS CARLOS CALDERÓN ZÚÑIGA, LILLIAM 

29 GUERRERO VÁSQUEZ, LORENA MIRANDA CARBALLO, REGIDORES 

30 SUPLENTES MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA, MANUEL VINDAS, SINDICO 
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1 PROPIETARIO DAVID TENORIO ROJAS. (COLOCACIÓN DE LUMINARIAS 

2 PÚBLICAS). ···········------------------------------------·----

3 No se conoció.-------------------------·-------------·------------------------

4 ARTÍCULO IX.111 ---------------·------------------------------------·----

5 ALTERACIÓN MOCIÓN REGIDORES PROPIETARIOS LORENA MIRANDA 

6 CARBALLO, CARLOS MURILLO RODRÍGUEZ, XINIA VARGAS CORRALES, 

7 LILLIAM GUERRERO VÁSQUEZ Y CARLOS CALDERÓN ZÚÑIGA---· 

8 "Quienes suscriben, REGIDORES PROPIETARIOS con las facultades de ley, 

9 presentamos la siguiente MOCION DE FONDO CON DISPENSA DE TRAMITE DE 

10 COMISION. -------·------------------·---------------------------

11 Considerando:-------------------------------·-------------------·-----

12 1- Que en la sesión del 17 de julio se presentó una alteración del Orden del día en 

13 donde se solicitaba por parte del Alcalde y los regidores del PLN que se otorgara la 

14 PUESTA EN POSESION VOLUNTARIA de una franja de 214 metros cuadrados del 

15 área verde de La Catalina, en Calle Blancos, misma que fue votada en contra por 

16 representantes de las Fracciones del PARTIDO UNIDAD SOCIAL GRISTIANA, 

17 PARTIDO AGCION CIUDADANA Y TODOS POR GOICOEGHEA en razón del criterio 

18 vertido por la Procuraduría General de la República que consideraba falta al principio 

19 de legalidad esto en razón que este Concejo Municipal no está facultado por ley para 

20 otorgar dicha autorización así como que no existe garantía alguna que el MOPT 

21 pagase el costo de los terrenos.------------------

22 2- Que luego varias consultas y estudios detallados y sopesar el interés tanto cantonal 

23 como nacional que para concluir este magno proyecto vial que se ha venido gestando 

24 de años atrás el cual permitirá contar con una obra vial de valor incalculable a nuestro 

25 país que lo viable en este caso es un permiso de uso sobre los bienes de dominio 

26 público que le corresponde administrar a este Gobierno local en los términos que ha 

27 solicitado el MOPT y se determina que existe la posibilidad de otorgar un permiso de 

28 uso por el MOPT de los 214 metros cuadrados que se requieren para colocar los 

29 pilotes y conectar efectivamente la carretera de CIRCUNVALACION NORTE. --

30 
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1 3- Es importante destacar que en la corriente legislativa existe el proyecto de ley 23.769 

2 que trata de la AUTORIZACION PARA LA MUTACION DEMANIAL DE BIENES 

3 PUBLICOS ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA Y EL MOPT: 

4 PROYECTO VIAL CIRCUNVALACIÓN NORTE SECCION CALLE BLANCOS.-------

5 4- Que en razón del voto negativo de los regidores a la dispensa de trámite de.------

6 POR TANTO: Mocionamos para que se tome el siguiente acuerdo con dispensa 
7 de trámite de comisión: ________________________________ , ___________________ _ 

8 1- Que se instruya a la Administración Municipal a realizar publicación en la página de 

9 la municipalidad, en Facebook live y en los medios de comunicación nacional y 

1 O cantonal respecto a que los regidores: CARLOS MURILLO RODR!GUEZ , XINIA 

11 VARGAS CORRALES, DEL PARTIDO UNIDAD SOCIAL CRISTIANA; LILLIAN 

12 GUERRERO, CARLOS CALDERÓN ZÚÑIGA DEL PARTIDIO ACCIÓN CIUDADANA, 

13 LORENA MIRANDA CARBALLO DEL PARTIDO TODOS POR GOICOECHEA, nunca 

14 se opusieron al proyecto de interés nacional de la CIRCUNVALACION NORTE, todo 

15 lo opuesto al no votar la dispensa de trámite de comisión se realizó un estudio 

16 contundente mediante el cual se llega a la conclusión de manera unánime en las 

17 fracciones que lo procedente y acorde al ordenamiento jurídico es el PERMISO DE 

18 USO DELAREA DE PARQUE DE LA CATALINA y no como por error pre1endían o1ms 

19 regidores, que con su moción dejaban en indefensión al Gobierno Local.----

20 2- Que se comunique al Presidente de la República el presente acuerdo para el 

21 mismo rectifique su actuar ante la prensa nacional.------------

22 3- Se tome este acuerdo con carácter firme."--------------

23 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

24 trámite de comisión de la moción suscrita por los Regidores Propietarios Lorena 

25 Miranda Carballo, Carlos Murillo Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, Lilliam 

26 Guerrero Vásquez y Carlos Calderón Zúñiga, la cual por mayoría de votos se 

27 aprueba.-------------------------------------------------------

28 VOTOS EN CONTRA------------------

29 REG. PROP. RODOLFO MUÑOZ VALVERDE-----,--------------------

30 REG. PROP. FERNANDO CHAVARRÍA QUIROS -------------------------------------
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1 EL Presidente del Concejo Municipal indica, tengo varias dudas con respecto a 

2 esto es que me llama la atención es que me llama la atención que se instruye a la 

3 administración municipal a realizar una publicación en la página municipal, algo 

4 municipal verdad que no debería tener ninguna participación política en Facebook Live 

5 en los medios de comunicación nacional y cantonal no dice quien los va a pagar, no 

6 podemos porque de lo que tengo entendido es que ustedes quieren que se haga una 

7 aclaración de que dos partidos estaban en contra con fondos municipales, aquí lo dice 

8 don Carlos permítame que se instruya a realizar en la página de la municipalidad algo 

9 que tiene que ser imparcial no tiene que ver ningún partido político y en los medios de 

1 O comunicación nacional y cantonal quién lo va a pagar don Carlos, ya le doy el uso de 

11 la palabra, es que necesito entender cómo funciona esto y que se comunique al 

12 Presidente de la República un acuerdo de la Municipalidad solicitando defensa DE 

13 fracciones políticas cuando acaban de decir aquí que bajemos la bandera, o sea me 

14 queda como la duda de saber cómo se va a manejar esto porque para esto se ocupa 

15 una erogación económica que tiene que salir por la prensa para decir que 2 fracciones 

16 que volvemos a lo mismo que se van a ver beneficiadas, tres, no aquí dice dos, tres 

17 fracciones perdón, tres fracciones que se van a ver beneficiados de la publicación, algo 

18 político dentro de la municipalidad y pagadas por la municipalidad, no sé ahora sí Don 

19 Carlos en el uso de la palabra.--------------------

20 El Regidor Propietario Carlos Murillo Rodríguez señala, don Fernando en primer 

21 lugar todo es político aquí, todo es político, segundo lo que estamos solicitando en 

22 esa moción es que se instruya a la administración para que se publiqué en los medios 

23 de comunicación nacional porque nosotros fuimos, este Concejo no solo estas dos 

24 fracciones y que al Presidente le quede claro que este Concejo nunca se ha opuesto 

25 a esa a ese progreso, nunca, entonces debe quedar claro y la buena imagen de este 

26 Concejo debe también de quedar también claro antes los ciudadanos de Goicoechea 

27 y ante los ciudadanos a nivel nacional porque es el nombre de la municipalidad, por 

28 supuesto que eso es lo que queremos que siempre esté Concejo Municipal ha estado 

29 apoyando estos temas y que se opuso sí, por un tema de legalidad, una explicación 

30 que del Concejo Municipal qué fue lo que pasó, porque se le dieron la información al 
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1 señor Presidente no una información precisa y oportuna, porque no le dieron estoy 

2 seguro que si le hubieran dado bien la información el señor Presidente no hubiera 

3 actuado de esa manera, estoy seguro porque la misma Doña Pilar lo entendió 

4 perfectamente nuestra Fracción también lo entendió bien cuál era la preocupación de 

5 todos nosotros, es muy sencillo ahí que se haga una publicación diciendo que porque 

6 los que salimos los nombres fueron tres fracciones que fue la que mencionaron 

7 entonces esas fracciones nunca se opusieron ni el Concejo Municipal en general se 

8 opuso a entonces eso por supuesto el Concejo tiene fondos también hay recursos y si 

9 usted lee el presupuesto ve que del Concejo tiene recursos que casi nunca utilizamos 

1 O para hacer este algún tipo de actividad, pagar asesoramiento, pagar publicaciones y 

11 todo ese tipo de cosas, esos fondos tienen que existir entonces por supuesto que la 

12 Municipalidad tiene que publicarlo porque eso se dio en redes sociales la señora 

13 Alcaldesa hizo una publicación también y eso no, ella lo que estaba tratando de 

14 informarle y nosotros pretendemos de aclararle que el Concejo Municipal nunca se 

15 opuso a eso es así de sencillo.--------------------

16 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, yo creo que como para 

17 buscar un consenso con esto a mí parece importante dos cosas primero que sí se va 

18 a hacer una aclaración debería ser una aclaración en el sentido de que el Concejo 

19 Municipal tiene un contundente apoyo al proyecto en general no un tema 

20 específicamente de fracciones yo en eso si concuerdo que debería de corregirse con 

21 eso no hay ningún problema y lo otro es que obviamente esa comunicación se le 

22 traslade al Presidente de la República para que sea de conocimiento de la posición 

23 que tenemos como Concejo Municipal porque esto es una moción que estaríamos 

24 aprobando la mayoría de compañeros donde estaríamos digamos diciendo nuestro 

25 contundente, ahora bien si hace falta revisar un tema redacción para claridad de la 

26 compañera yo solicitaría que se haga un receso de hasta por 5 minutos para que 

27 podamos consensuar esa redacción si los compañeros proponentes están de acuerdo 

28 para que quede como acuerdo de Concejo Municipal que sí que se publiqué en la 

29 página y que se diga ampliamente lo que consideramos todos los compañeros, más 

30 allá de las diferencias que hemos tenido en estos momentos es importante aclarar que 
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1 el Concejo Municipal en pleno esta acuerdo con la importancia de este proyecto a raíz 

2 de lo que pasó y así nos evitamos estas interpretaciones políticas y demás que los 

3 compañeros han dicho, esa sería mi propuesta.-------------

4 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, sí nada más me parece muy bien 

5 pero es que sigue poniendo ahí a raíz de lo que pasó, recordemos que la, de lo que 

6 pasó fue una intervención del señor Presidente diciendo eso, yo estoy totalmente 

7 anuente porque si había que cambiarle todo el por tanto porque lo que habla son de 

8 fracciones que este Concejo está anuente apoyar el tema cómo lo hemos expresado 

9 en dictámenes anteriores, pero referirnos a una interacción personal que tuvo el señor 

1 O Presidente mediante su red social ahí ya está de más y yo no la apoyaría porque ya, 

11 ya estaría defendiendo intereses particulares de cada uno de ustedes, le estoy 

12 preguntando la señora Vicealcaldesa Don Carlos Murillo ella la página de ella no es 

13 municipal entonces para que quede claro es personal y este hay veces que a mí me 

14 han interpelado otras personas y yo no acudo a la municipalidad sí no tengo que pagar 

15 abogado por separado y por eso me parece inapropiado y inaccesible el tema de que 

16 se utilice eso, don Carlos por eso déjeme terminar, déjeme terminar sí, entonces 

17 vamos acoger la recomendación de Carlos Calderón para que se dé un receso de 5 

18 minutos y si está en ese por tanto que esté Concejo nunca se ha opuesto al tema de 

19 eso me parece perfecto, cosa contraria no lo votaría, 5 minutos de receso compañeros. 

20 Al ser las veinte horas con cuarenta y cinco minutos el Presidente del Concejo 

21 Municipal da un receso de cinco minutos.----------------

22 Al ser las veinte horas con cuarenta y nueve minutos el Presidente del Concejo 

23 Municipal amplia el receso por tres minutos más.-------------

24 Al ser las veinte horas con cincuenta y cuatro minutos el Presidente del Concejo 

25 Municipal reanuda la sesión.--------------------

26 El Presidente del Concejo Municipal indica, compañeros por favor nos 

27 reincorporamos, vamos a leer la nueva redacción de propuesta según el compañero 

28 CARLOS Calderón, por favor todos pongan atención por si alguno quiere hacer alguna 

29 intervención.--------------------------

30 La Secretaria Municipal procede a dar lectura al por tanto: -------
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1 "POR TANTO: Mocionamos para que se tome el siguiente acuerdo con dispensa 
2 de trámite de comisión: ____________________________ , _________________________________ _ 

3 1. Que se instruya a la Administración Municipal a publicar aclaración en la página 

4 de la Municipalidad que el Concejo Municipal de Goicoechea siempre ha 

5 apoyado el proyecto de Circunvalación Norte, en su etapa de finalización, sin 

6 embargo, respetando la normativa vigente y defendiendo el interés de la 

7 comunidad de nuestro cantón y la comunidad de la Catalina de Calle Blancos. 

8 2. Que se comunique al Presidente de la Republica todos los acuerdos adoptados 

9 referentes a este tema para clarificar la intención de colaboración que tiene el 

1 O Concejo Municipal de finalizar este proyecto importante.--------

11 3. Se toma acuerdo como firme. ------------------

12 4. Se notifique a las Asociaciones y organizaciones del Distrito de Calle Blancos 

13 con todos los acuerdos relacionados a este tema."----------

14 El Presidente del Concejo Municipal expresa, alguna aclaración, no, así nos 

15 vamos perfecto en votación la moción. -----------------

16 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la moción suscrita 

17 por los Regidores Propietarios Lorena Miranda Carballo, Carlos Murillo 

18 Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, Lilliam Guerrero Vásquez y Carlos Calderón 

19 Zúñiga, la cual por unanimidad se aprueba. ____________________________ , _____ _ 

20 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el Por tanto de la 

21 moción suscrita por los Regidores Propietarios Lorena Miranda Carballo, Carlos 

22 Murillo Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, Lilliam Guerrero Vásquez y Carlos 

23 Calderón Zúñiga, el cual por unanimidad se aprueba.------------------------------------

24 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del Por 

25 tanto de la moción suscrita por los Regidores Propietarios Lorena Miranda 

26 Carballo, Carlos Murillo Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, Lilliam Guerrero 

27 Vásquez y Carlos Calderón Zúñiga, la cual por unanimidad se aprueba, como se 

2 8 deta II a a continuación: ------------------------------------------------------------

2 9 ACUERDO Nº7 -------------------------------------------------------------------------------------------

30 -------------------------------------------------------
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1 "POR TANTO: Mocionamos para que se tome el siguiente acuerdo con 

2 dispensa de trámite de comisión:-------·-----------------·------------·---

3 1. Que se instruya a la Administración Municipal a publicar aclaración en la página 

4 de la Municipalidad que el Concejo Municipal de Goicoechea siempre ha 

5 apoyado el proyecto de Circunvalación Norte, en su etapa de finalización, sin 

6 embargo, respetando la normativa vigente y defendiendo el interés de la 

7 comunidad de nuestro cantón y la comunidad de la Catalina de Calle Blancos. 

8 2. Que se comunique al Presidente de la Republica todos los acuerdos adoptados 

9 referentes a este tema para clarificar la intención de colaboración que tiene el 

10 Concejo Municipal de finalizar este proyecto importante.--------

11 3. Se toma acuerdo como firme. ------------------

12 4. Se notifique a las Asociaciones y organizaciones del Distrito de Calle Blancos 

13 con todos los acuerdos relacionados a este tema." ACUERDO EN FIRME. 

14 COMUNIQUESE.------------------

15 Cuestión de orden --------------------------------------·-----------------

16 El Presidente del Concejo Municipal señala, si les quiero en la medida de lo 

17 posible agilizar el tema, perdón Carlos Calderón en el uso de la palabra. ----

18 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, sí gracias solicitó una 

19 alteración del orden del día para conocer dos mociones en este momento, gracias. 

20 El Presidente del Concejo Municipal señala, compañeros tenemos a petición del 

21 señor Carlos Calderón dos mociones y aparte un oficio de la señora Alcaldesa Irene 

22 Campos, entonces en alteración los tres documentos por favor. --------

23 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación alterar el orden del día 

24 para conocer los asuntos antes mencionados el cual por unanimidad se aprueba. ---

25 Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados sin 

26 embargo los mismos constarán en el artículo que les corresponde, posterior a los ya 

27 establecidos en el orden del día, esto según la nueva directriz para la elaboración de 

28 actas.---------------------------

29 ARTÍCULO IX.IV -----------------------------------------------------------------------

30 -------------------------------------·-------------------------·------
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1 ALTERACIÓN MOCIÓN REGIDORES PROPIETARIOS CARLOS CALDERÓN 

2 ZÚÑIGA, LORENA MIRANDA CARBALLO, LILLIAM GUERRERO VÁSQUEZ, XINIA 

3 VARGAS CORRALES, CARLOS LUIS MURILLO RODRÍGUEZ, WILLIAM 

4 RODRÍGUEZ ROMAN, REGIDORES SUPLENTES MANUEL VINDAS DURAN, 

5 MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA, GUSTAVO BRADE SALAZAR Y LOS SINDICO$ 

6 PROPIETARIOS ANABELLE GOMÉZ MORA Y DAVID TENORIO ROJAS.·········· 

7 "Quienes suscribimos, con fundamento en el artículo 27 inciso b del Código Municipal, 

8 en calidad de personas integrantes del Concejo Municipal de Goicoechea suscribimos 

9 la siguiente moción con dispensa de trámite de comisión sobre lo siguiente:---

1 O Considerando: ••••••••••••...•. ........ . .........•• , 

11 1. El Distrito de Mata de Plátano ha estado a la espera de la ejecución del proyecto 

12 para la construcción del Centro Diurno de Personas Adultas Mayores de Mata 

13 de Plátano (CDPAMMP), en adelante referido como Centro Diurno, desde hace 

14 más de diez años.----------------------

15 2. Una de las propiedades que se ha propuesto para la construcción del Centro 

16 Diurno, tiene limitaciones técnicas y jurídicas que se suman a la rotunda 

17 oposición de la comunidad, de destinar su área de parque para la construcción 

18 de esta pieza de infraestructura.-----------------

19 3. En ese sentido, el acuerdo del Concejo Municipal, adoptado en Sesión Ordinaria 

20 N.º 42·2021, celebrada el 18 de octubre de 2021, artículo V.XXXVII, buscó iniciar 

21 el proceso de búsqueda de una nueva propiedad que pudiese albergar el Centro 

22 Diurno, tener posibilidad de crecimiento a futuro y no afectar los derechos 

23 constitucionales de la comunidad en la que se desarrolle.-------

24 4. A pesar de lo anterior, el acuerdo fue vetado por la Alcaldía Municipal en la 

25 Sesión Ordinaria N.º 45-2021, celebrada el 8 de noviembre de 2021, y 

26 rechazado, por lo cual se elevó ante el Tribunal Contencioso Administrativo, 

27 mismo que por medio de la Resolución N.º 89-2023, dada a las 09:15 horas del 

28 27 de febrero de 2023, lo declaró nulo y dejó sin efecto la propuesta de buscar 

29 alternativas para el desarrollo del Centro Diurno en el parque de la Comunidad 

30 de Bruncas.------------------------
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1 5. En razón de lo anterior, el Concejo de Distrito de Mata de Plátano, en sesión N. º 

2 21, celebrada el día 3 de junio de 2023, acordó desistir del desarrollo del Centro 

3 Diurno en la finca inscrita en la provincia de San José, número 536209-000, 

4 propiedad de la Municipalidad de Goicoechea e iniciar la búsqueda de una 

5 propiedad pública o privada en el Distrito de Mata de Plátano para su adquisición 

6 y desarrollo, que no prive a la Comunidad de Bruncas de su área de parque. 

7 6. A partir de dicho acuerdo, el Concejo de Distrito de Mata de Plátano, de la mano 

8 con las fuerzas vivas de la comunidad, han emprendido la búsqueda de 

9 propiedades públicas y privadas que cumplan con condiciones óptimas para la 

1 O ejecución de este vital proyecto.-----------------

11 7. Como resultado de lo anterior, se han encontrado tres propiedades para estudio, 

12 las cuales a primera vista cumplen con las condiciones necesarias para el 

13 desarrollo del Centro Diurno. ------------------

14 8. A partir de lo indicado por Mario lván Rojas Sánchez, Director de Ingeniería, 

15 Operaciones y Urbanismo en el oficio MG-AG-Dl-3168-2022 del 10 de octubre 

16 de 2022, corresponde entonces se realice un avalúo de dichas propiedades con 

17 el fin de determinar si el valor de mercado de los inmuebles es coincidente con 

18 el valor de venta del mismo, así como determinar la factibilidad de la obra que 

19 se pretende desarrollar.--------------------

20 Por tanto: 

21 Solicitamos a este honorable Concejo Municipal aprobar lo siguiente con dispensa de 

22 trámite de Comisión:-----------------------

23 1. Instruir a la Administración Municipal realizar el avalúo de las siguientes 

24 propiedades y que comunique lo pertinente al Concejo Municipal: -----

25 a) Matrícula número 155536-000, que es terreno de pastos y potreros, 

26 ubicada en el distrito de Mata de Plátano, Cantón de Goicoechea, Provincia 

27 de San José, con un área de dos mil quinientos setenta y cinco metros 

28 cuadrados y los siguientes linderos: al norte con Quebrada en medio otros, 

29 al sur con calle con un frente de 17 metros con 50 centímetros, al este con 

30 
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1 Sergio Adolfo Chinchilla Coto y al Oeste con Otto Virgilio Chinchilla Coto; 

2 plano catastrado número SJ-2157824-2019.----------

3 b) Matrícula número 341774-000, derechos 001 al 003, que es terreno para 

4 construir, ubicada en el distrito de Mata de Plátano, Cantón de Goicoechea, 

5 Provincia de San José, con un área de tres mil cien metros cuadrados y los 

6 siguientes linderos: al norte con Enrique Rodríguez, al sur con Luis Enrique 

7 Ramírez Marín, al este con Enrique Rodríguez y al Oeste con calle y otro; 

8 plano catastrado número SJ-0693223-1987. ----------

9 c) Matrícula número 118987-000, derechos 001 al 004, que es terreno para 

1 O construir con una casa y bodega, ubicada en el distrito de Mata de Plátano, 

11 Cantón de Goicoechea, Provincia de San José, con un área de tres mil 

12 ciento siete metros cuadrados y los siguientes linderos: al norte con Calle 

13 Pública, al sur con Asociación Ministerios Lluvia de Bendición Internacional, 

14 al este con lote segregado y al oeste con FAMGOHE, S.A. y MACHRI, S.A.; 

15 plano catastrado número SJ-2138231-2019.----------

16 2. Se solicita la firmeza del acuerdo como definitivamente aprobado."----

17 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

18 trámite de comisión de la moción suscrita por los Regidores PropietariosCarlos 

19 Calderón Zúñiga, Lorena Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia 

20 Vargas Corrales, Carlos Luis Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, 

21 Regidores Suplentes Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, Gustavo 

22 Brade Salazar y los Síndicos Propietarios Anabelle Gómez Mora y David Tenorio 

23 Rojas, la cual por unanimidad se aprueba.---------------------------------

24 El Presidente del Concejo Municipal señala, es que claramente no se leyeron 

25 los considerandos, me pueden explicar los regidores proponentes cuál es la intención 

26 de esto si son tan amables por favor, no se alguno de los que firmaron, usted don 

27 David, claro. --------------------------

28 El Síndico Propietario David Tenorio Rojas indica, sí básicamente es poder 

29 avanzar con los trámites de avalúo de 3 propiedades para ir concretando el proyecto 

30 del centro diurno, básicamente.-------------------

65 



Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Ordinaria Nº32-2023, lunes 07 de a_g_osto del 2023. 

32337 
1 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, perdón que lo interrumpa, pero 

2 me nace, me saltan varias dudas, normalmente en Barrio La Cruz se hizo la compra 

3 de un terreno que a grandes rasgos es lo que entiendo que quieren, que quieren 

4 probar pero se hizo de una manera diferente y ahora en SICOP tiene que estar en 

5 SICOP, entonces no entiendo la manera.----------------

6 El Síndico Propietario David Tenorio Rojas manifiesta, antes de ir a SICOP, antes 

7 es el avalúo, es lo que entiendo.-------------------

8 El Presidente del Concejo Municipal señala, no, es que digamos que nosotros 

9 no vamos y la compramos ellos vienen y oferta y participan por eso, es por eso que 

1 O no entiendo el tecnicismo con el cual lo quieren presentar, no sé si tal vez no lo 

11 entiendo o tal vez algún otro compañero que la apoyo quiere explicarme o Don David 

12 otra vez porque tengo entendido así como le indique en Barrio La Cruz lo que se hizo 

13 fue que licito la persona para participar por ese terreno, no fue que nosotros fuimos y 

14 las buscamos tal vez esa es la diferencia, no sé si me la puede explicar si no, no 

15 entendería y por ende no la votaría.------------------

16 El Síndico Propietario David Tenorio Rojas indica, no sé si José Daniel nos 

17 ayudarían.---------------------------

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, no es que José no pertenece al 

19 Concejo, es que si me nace como esa duda porque como te digo.-------

20 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga señala, esto nace a raíz bueno 

21 de la disonancia que hemos tenido con la administración en el proyecto del centro 

22 diurno del adulto mayor, ya ustedes saben que inicialmente se tenía previsto que se 

23 construyera en la comunidad de Bruncas y fuerzas vivas, Concejo de Distrito y demás 

24 han distado de eso a raíz de los estudios y demás que se han hecho que consideran 

25 que hay otras opciones, qué es lo que se trata de hacer mediante la moción que se 

26 hagan tres avalúas a tres diferentes propiedades para valorar sí sobre alguna de ellas 

27 se podría digamos ejecutar el proyecto, y luego se hará posterior el proceso de 

28 contratación y demás para ya valorar digamos ya por el fondo si esto se puede realizar, 

29 de momento es un tema técnico verdad y posterior a esa valoración técnica pues 

30 entonces se haría el proceso de compra, esto es un tema de estudio técnico que haga 
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1 la Administración no estamos tomando acuerdo por el fondo si se le va adjudicar a 

2 alguien o no, si se va a comprar o no, sino es un tema o informe técnico que se está 

3 pidiendo a la administración municipal que me parece no tiene ningún impacto 

4 digamos por el fondo sobre ningún otro tema.--------------

5 El Presidente del Concejo Municipal señala, don Carlos perdón la pregunta, 

6 usted no sé si jurídicamente no soy abogado, la municipalidad puede hacer avalúas 

7 porqué tengo entendido que puede sobre propiedades municipales, pero avalúas en 

8 una propiedad privada, eso es lo que le pregunto. -------------

9 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, es decir, vamos de 

1 O nuevo si la administración, se va a trasladar a la administración, si la administración 

11 en esa valoración técnica considera que no es viable que lo diga y lo pongan en el 

12 acuerdo vean esto no se puede porque Álvaro dice a,b,c,d pero nosotros necesitamos 

13 ir avanzando con esta tema, yo realmente no le veo como mayor cosa.-----

14 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, sí perdón, nada más es que 

15 instruir a la Administración a realizar el avalúo no dice ni siquiera que la posibilidad o 

16 algo así sino que lo manda directamente con una instrucción es por eso que tal vez 

17 no sé si no me he dado a entender o o no sé si se puede que valore la posibilidad de 

18 hacer un estudio, tal vez el tema reacción, voy Doña Lilliam que primero me está 

19 pidiendo la palabra don Gustavo.-------------------

20 El Regidor Suplente Gustavo Brade Salazar indica, sí buenas noches, con 

21 respecto a este tema hace algunos meses tuvimos una reunión con el señor Alcalde, 

22 la presencia de don Mario lván y algunos otros personeros y una de las cosas que se 

23 resaltaron en esa reunión es que a pesar de que hubiera algún terreno con las 

24 características aptas para la construcción del centro para el adulto mayor en Mata de 

25 Plátano la Municipalidad no podía tener un solo criterio anticipado sino que tenía que 

26 haber varios terrenos que pudieran participar en ese proyecto y para que pudieran 

27 participar pues se requiere saber si los terrenos cuentan con las características 

28 idóneas para esta construcción entonces lo que se requiere ya redundando un poco 

29 lo que explicaron David y Carlos es que se puedan tener varios opciones y a partir de 

30 ahí saber que se puede sacar a concurso mediante SICOP no solo esto sino cualquier 
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1 otro que tal vez no se hayan valorado desde esa perspectiva pero es para tener varias 

2 opciones y no una sola como que para darle preferencia o algo así tal y como lo aclaro 

3 en esa en esa reunión don Mario lván, gracias.--------------

4 La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez indica, no yo lo quería solicitar 

5 al señor Presidente que somete a votación la moción si la administración considera 

6 que hay algún impedimento técnico legal para hacerlo la administración nos lo dirá 

7 verdad fundamentado y entonces nosotros veremos si hay que presentarla de alguna 

8 otra forma pero este yo creo que lo que procede es de someterla a votación, si usted, 

9 respetamos que si usted esté no está conforme no la vota pues es su derecho.------

1 O El Presidente del Concejo Municipal expresa, de hecho es ese mi derecho que 

11 estoy en el ejerciendo de consultar por qué tal vez existe algún comentario o alguna 

12 frase que se pueda corregir y trasladarlo, yo entiendo el tema de que si no quiero 

13 votarlo no lo voto, gracias por explicarme eso. --------------

14 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo indica, no yo nada más quería hacer 

15 un aporte qué tal vez algunos tienen dudas podrían valorar más bien trasladado a la 

16 administración para que emita un criterio jurídico si es procedente un avalúo y que 

17 informe al Concejo municipal y una vez que ustedes tengan ese criterio jurídico toman 

18 la decisión si hacen el avalúo o no , digamos como para lograr un consenso entre 

19 todas y todos.------------------------

20 El Presidente del Concejo Municipal señala, de hecho por eso son importantes 

21 estos espacios porque sale algo totalmente diferente a lo que decía la comisión y creo 

22 que abarca la idea de todos los demás de que se emita un criterio previo antes de que 

23 se tenga que realizar alguna otra acción, entonces vamos a someter Nicole lo está 

24 pidiendo para que lo valore perfecto vamos a someter el criterio de Nicole, no sé si los 

25 compañeros lo escucharon sino para que lo repita, no o sea ella está solicitando algo 

26 se va a votar y posteriormente se vota eso, hay que respetarla hay que respetar lo que 

27 está diciendo la compañera, nada más okay entonces pero tenemos que ver si lo 

28 acoge o no que lo diga en el micrófono, quién es el proponente, cualquiera diga que 

29 no está aceptando lo que está indicando Nicole pero necesito que lo digan, Nicole lo 

30 que está solicitando perdón es solicitarle la administración un criterio para ver si, si es 
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1 viable lo que están diciendo, pero me dice Doña Lilliam no deja de tener razón que 

2 tiene que someter a votación si acoge lo de Nicole, pero yo necesito que alguien en el 

3 micrófono diga no acojo lo que la compañera está solicitando.--------

4 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sajo indica, gracias yo lo dije en vista de 

5 que veo que se generaron dudas o diferencias entre todos y todas ya ustedes verán 

6 si lo valora, no lo valoran, si lo aceptan o no lo acepta, yo nada más estoy tratando 

7 de lograr que se genere un consenso en vista de que existen ciertas dudas, pero todo 

8 bien si no lo quieren acoger, ustedes saben que yo siempre trato de aportar con el fin 

9 de generar un consenso para que no sigan atrasando la sesión, pero todo bien. -----

1 O El Presidente del Concejo Municipal expresa, sí perfecto, es en vista de eso que 

11 como decía doña Lilliam se tiene que acoger o rechazar por alguno de los 

12 proponentes, pero como no dice expresamente uno cualquiera que lo firmo puede 

13 hacerlo.---------------------------

14 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga manifiesta, que se vote como esta 

15 inicialmente.--------------------------

16 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, que se rechace la interacción de 

17 Nicole y que se voté tal cual está.-------------------

18 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la moción suscrita 

19 por los Regidores PropietariosCarlos Calderón Zúñiga, Lorena Miranda Carballo, 

20 Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas Corrales, Carlos Luis Murillo Rodríguez, 

21 William Rodríguez Román, Regidores Suplentes Manuel Vindas Duran, Melissa 

22 Valdivia Zúñiga, Gustavo Brade Salazar y los Síndicos Propietarios Anabelle 

23 Gómez Mora y David Tenorio Rojas, la cual por mayoría de votos se aprueba. -

24 

25 

26 

VOTOS EN CONTRA----------------------------------------------------

REG. PROP. FERNANDO CHAVARRÍA QUIROS.------------------

REG. PROP. CAROLINA ARAUZ DURAN.-----------------·--------------

27 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto de la 

28 moción suscrita por los Regidores PropietariosCarlos Calderón Zúñiga, Lorena 

29 Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas Corrales, Carlos Luis 

30 Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, Regidores Suplentes Manuel 
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1 Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, Gustavo Brade Salazar y los Síndicos 

2 Propietarios Anabelle Gómez Mora y David Tenorio Rojas, el cual por mayoría de 

3 votos se aprueba. ------------------------------·-------------·-----· 

4 

5 

6 

7 

VOTO EN CONTRA----------------·----------------------------

REG. PROP. CAROLINA ARAUZ DURAN.-----------------·----------------

El Presidente del Concejo Municipal indica, me equivoque en esa votación. 

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

8 tanto de la moción suscrita por los Regidores PropietariosCarlos Calderón 

9 Zúñiga, Lorena Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas 

1 O Corrales, Carlos Luis Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, Regidores 

11 Suplentes Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, Gustavo Brade Salazar 

12 y los Síndicos Propietarios Anabelle Gomes Mora y David Tenorio Rojas, la cual 

13 por mayoría de votos se aprueba, como se detalla a continuación:--------

14 ACUERDO NºS --------·-------------------------------------

15 "Por tanto: --------

16 Solicitamos a este honorable Concejo Municipal aprobar lo siguiente con dispensa de 

17 trámite de Comisión:-----------------------

18 1. Instruir a la Administración Municipal realizar el avalúo de las siguientes 

19 propiedades y que comunique lo pertinente al Concejo Municipal: -----

20 a) Matrícula número 155536-000, que es terreno de pastos y potreros, 

21 ubicada en el distrito de Mata de Plátano, Cantón de Goicoechea, Provincia 

22 de San José, con un área de dos mil quinientos setenta y cinco metros 

23 cuadrados y los siguientes linderos: al norte con Quebrada en medio otros, 

24 al sur con calle con un frente de 17 metros con 50 centímetros, al este con 

25 Sergio Adolfo Chinchilla Coto y al Oeste con Otto Virgilio Chinchilla Coto; 

26 plano catastrado número SJ-2157824-2019.----------

27 b) Matrícula número 341774-000, derechos 001 al 003, que es terreno para 

28 construir, ubicada en el distrito de Mata de Plátano, Cantón de Goicoechea, 

29 Provincia de San José, con un área de tres mil cien metros cuadrados y los 

30 siguientes linderos: al norte con Enrique Rodríguez, al sur con Luis Enrique 
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1 Ramírez Marín, al este con Enrique Rodríguez y al Oeste con calle y otro; 

2 plano catastrado número SJ-0693223-1987.----------

3 c) Matrícula número 118987-000, derechos 001 al 004, que es terreno para 

4 construir con una casa y bodega, ubicada en el distrito de Mata de Plátano, 

5 Cantón de Goicoechea, Provincia de San José, con un área de tres mil 

6 ciento siete metros cuadrados y los siguientes linderos: al norte con Calle 

7 Pública, al sur con Asociación Ministerios Lluvia de Bendición Internacional, 

8 al este con lote segregado y al oeste con FAMGOHE, S.A. y MACHRI, S.A.; 

9 plano catastrado número SJ-2138231-2019.----------

1 O 2. Se solicita la firmeza del acuerdo como definitivamente aprobado." ACUERDO 

11 EN FIRME. COMUNIQUESE. ---------------

12 

13 

14 

VOTOS EN CONTRA----------------------------------------------------------
REG. PROP. FERNANDO CHAVARRÍA QUIROS ___ , ______________________ _ 

REG. PROP. CAROLINA ARAUZ DURAN. ______ , _____________________ _ 

15 REG. PROP. RODOLFO MUÑOZ VALVERDE. ----------------

16 EL Presidente Del Concejo Municipal expresa, sigo externando el tema de que 

17 la premura que menciona Don David y creo que don Gustavo es sumamente 

18 importante pero siempre es importante saber el criterio legal de hecho en el tema de 

19 circunvalación lo estamos peleando y ahora no lo queremos pedir, entonces es 

20 interesante ese tema continuamos con la otra moción. ----------
21 ARTÍCULO IX.V ___ , ___________________________________________ _ 

22 ALTERACION MOCION REGIDORES PROPIETARIOS CARLOS CALDERÓN 

23 ZÚÑIGA, LORENA MIRANDA CARBALLO, LILLIAM GUERRERO VÁSQUEZ, 

24 XINIA VARGAS CORRALES, CARLOS LUIS MURILLO RODRÍGUEZ, WILLIAM 

25 RODRÍGUEZ ROMAN, REGIDORES SUPLENTES MANUEL VINDAS DURAN,----

26 MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA Y EL SINDICO PROPIETARIO DAVID TENORIO 

27 ROJAS--------------------------------------------------------------------------

28 "Quienes suscribimos, con fundamento en el artículo 27 incisos b del Código 

29 Municipal en calidad de regidores del Concejo Municipal de Goicoechea suscribimos 

30 la siguiente moción con dispensa de trámite de comisión sobre lo siguiente:---
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1 Considerando: _______________________________________________________ , _______ _ 

2 1. La Federación Metropolitana de Municipalidades de San José se encuentra 

3 conformada por los siguientes cantones en acta constitutiva: Vázquez de Coronado, 

4 Escazú, Moravia, Desamparados, Aserrí, Alajuelita, Goicoechea, Montes de Oca, 

5 Curridabat, San José, Tibás, Santa Ana, Mora y La Unión.---------

6 2. En la actualidad las Municipalidades que integran a FEMETROM son: Alajuelita, 

7 Aserrí, Goicoechea, Moravia, San José, Santa Ana y Tibás. 

8 3. En el presupuesto ordinario 2023 de la Municipalidad de Goicoechea, el monto a 

9 transferir del programa 1 en transferencias corrientes al Sector Público es de 

10 ~11.056.853,84. ---------------------

11 4. La Clausula Sétima de los Estatutos de la Federación Metropolitana de San José 

12 indica lo siguiente son las desafiliaciones en su inciso A: "Por renuncia aprobada con 

13 un acuerdo de las dos terceras partes de su respectivo Concejo Municipal, 

14 debidamente comunicada al Consejo Metropolitano".-----------

15 5. El Concejo Municipal de Goicoechea por unanimidad aprobó el Dictamen 20-2023 

16 de la Comisión Permanente de Asuntos Ambientales donde se rechaza 

17 contundentemente la propuesta de FEMETROM sobre la licitación pública 

18 internacional para que brinde servicio de valorización de residuos sólidos municipales 

19 del Gran Área Metropolitana por las constantes inconsistencias y faltas de estudios 

20 técnicos que respalden su actuar.-------------------

21 6. Existe una necesidad de que el gobierno local avance en iniciativas en conjunto con 

22 las fuerzas vivas para capacitar y concientizar a nuestra población en materia 

23 principalmente ambiental, valoración de opciones tecnológicas en el manejo de 

24 residuos sólidos e inclusive alternativas en el hogar para disminuir la basura, este es 

25 un esfuerzo que debe respaldarse con articulación interinstitucional, Asociaciones de 

26 Desarrollo Comunal, Asadas, Ministerio de Educación Pública, entre otras que 

27 permitan lograr metas sustanciales que no devenguen ningún daño superior al 

28 ambiente.---------------------------

29 Por tanto:-----------------------------------------------------------------------------------------· 

30 Recomendamos aprobar lo siguiente con dispensa de trámite de Comisión: 
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1 1. Se apruebe la desafiliación de la Municipalidad de Goicoechea de la Federación 

2 Metropolitana de Municipalidades de San José a partir de comunicado el acuerdo en 

3 cumplimiento con Clausula Sétima de los Estatutos de dicha organización. ---

4 2. Para que la Administración Municipal presente la debida modificación 

5 presupuestaria para en adelante utilizar dichos recursos en el fortalecimiento del 

6 programa de becas municipales. -------------------

7 3. Se comunique el acuerdo tomado en las redes sociales de la Municipalidad de 

8 Goicoechea. --------------------------

9 4. Se solicita la firmeza del acuerdo como definitivamente aprobado." -----

1 O El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

11 trámite de comisión de la moción suscrita por los Regidores Propietarios Carlos 

12 Calderón Zúñiga, Lorena Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia 

13 Vargas Corrales, Carlos Luis Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, 

14 Regidores Suplentes Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y el Síndico 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

Propietario David Tenorio Rojas, la cual por mayoría de votos se aprueba. •···· 

VOTO EN CONTRA•··············································------· 

REG. PROP. RODOLFO MUÑOZ VALVERDE. ----·························· 

EL Presidente del Concejo Municipal expresa, entramos en discusión, alguna 

persona que quiere hacer referencia a eso, una consulta con respecto a los 

proponentes, esa modificación legalmente existe recuerden que hay partidas 

específicas para eso, en buena hora lo que sea para becas es importante, pero 

volvemos al mismo tema no dice ni siquiera sujeto al bloque legalidad qué es algo que 

me llama la atención que nos hubiera salvado en el otro dictamen anterior. ---

La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo indica, como todos recordaran, 

usted que era el presidente de Hacienda, Fernando, este en la comisión de hacienda 

va a hacer un año cuando nos presentaron, la Administración nos presentó el 

presupuesto ordinario, no venía una sola beca más y bueno me imagino que sí se 

puede porque gracias a Lilliam y a mi persona que defendimos que por lo menos 

vinieran unas becas más la administración dejo 67 becas más entonces me parece 

que sí se puede porque ya va a ser un año no estaba ahí en el presupuesto, no estaban 

73 



Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Ordinaria Nº32-2023, lunes 07 de ag_osto del 2023. 

32:345 
1 presupuestadas y me parece súper importante que en la celebración del 132 

2 aniversario de este cantón pues le demos algo al pueblo, a los chicos pobres de este 

3 cantón, sabemos que ninguna cantidad de becas alcanza, igual se le puede poner 

4 este por el bloque la legalidad pero al fin y al cabo este son casi 12000000 lo que se 

5 estaba pagando al año a FEMETROM.----------------

6 El Presidente del Concejo Municipal expresa, perfecto, gracias doña Lorena sí 

7 porque digamos sí sé que el año pasado se le dieron eso, pero de dónde se agarra el 

8 renglón presupuestario que cada una tiene una norma, pero gracias que puso el 

9 bloque legalidad porque ahí sí por cualquier cosa no se pudiera se refieren por el fondo 

1 O pero sí claro que lo votaría las becas son importantes. -----------

11 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sajo señala, bueno yo la verdad celebro es 

12 moción para mí es de las mejores mociones que han presentado la verdad ustedes 

13 saben que yo siempre he sido muy crítica de FEMETROM porque para mí 

14 FEMETROM no ha dado la talla a las municipalidades, si uno pidiera un informe de 

15 los beneficios que ha recibido el cantón por la cantidad de dinero que se le da 

16 FEMETROM va a ser nulo porque realmente los beneficios no se han visto reflejados 

17 en el cantón, entonces a mí me parece que salirse de FEMETROM y destinar esos 

18 recursos para algo tan importante y tan necesario cómo es el tema de la educación 

19 que por cierto a nivel nacional está sumamente crítica la educación verdad me parece 

20 muy bien, como siempre lo voy a dejar en actas espero que se reparta equitativamente 

21 también con las personas en situación de discapacidad verdad, yo busco verdad 

22 siempre por el sector el cual yo representó pero no dudo que los compañeros cuando 

23 ya destinen los recursos pues harán un análisis profundo y lo harán como en su 

24 momento ya lo hicieron con el presupuesto de este año pero yo celebró eso porque 

25 como les digo realmente FEMETROM no ha dado la talla, no se ha visto reflejado 

26 acciones que beneficien al cantón, las pocas veces que han venido, han venido a 

27 presentar proyectos que más bien generan un impacto negativo cómo fue el del tema 

28 de incineración y qué es algo que yo siempre voy a recalcar verdad porque fue un 

29 proyecto que insistieron mucho pero bueno yo celebró eso de que se presente pues 

30 esa moción porque por muchos años se ha escuchado el intento de alguna reacciones 
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1 municipales para salirse pero nunca había tenido el apoyo político para hacerlo y 

2 bueno en buena hora que este Concejo quiera finalmente tomar la decisión de 

3 realizarlo.---------------------------

4 El Presidente del Concejo Municipal expresa, gracias, sin más y acogiendo la 

5 incorporación del bloque legalidad que agregó la compañera Lorena vamos a someter 

6 a votación la moción.-----------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la moción suscrita 

8 por los Regidores Propietarios Carlos Calderón Zúñiga, Lorena Miranda 

9 Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas Corrales, Carlos Luis Murillo 

1 O Rodríguez, William Rodríguez Román, Regidores Suplentes Manuel Vindas 

11 Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y el Síndico Propietario David Tenorio Rojas, la 
12 cual por unanimidad se aprueba. ___________________________________ , _______ _ 

13 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto de la 

14 moción suscrita por los Regidores Propietarios Carlos Calderón Zúñiga, Lorena 

15 Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas Corrales, Carlos Luis 

16 Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, Regidores Suplentes Manuel 

17 Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y el Síndico Propietario David Tenorio 

18 Rojas, el cual por unanimidad se aprueba. -------------------

19 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

20 tanto de la moción suscrita por los Regidores Propietarios Carlos Calderón 

21 Zúñiga, Lorena Miranda Carballo, Lilliam Guerrero Vásquez, Xinia Vargas 

22 Corrales, Carlos Luis Murillo Rodríguez, William Rodríguez Román, Regidores 

23 Suplentes Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y el Síndico Propietario 

24 David Tenorio Rojas, la cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a 

25 continuación: 
____________________ , _________________________________ _ 

26 ACUERDO Nº9---------------------

2 7 " Po r ta n to : -------------------------------------------------------------------------------------------------

28 Recomendamos aprobar lo siguiente con dispensa de trámite de Comisión: ---

29 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
30 
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1 1. Se apruebe la desafiliación de la Municipalidad de Goicoechea de la Federación 

2 Metropolitana de Municipalidades de San José a partir de comunicado el acuerdo en 

3 cumplimiento con Clausula Sétima de los Estatutos de dicha organización. ---

4 2. Para que la Administración Municipal presente la debida modificación 

5 presupuestaria para en adelante utilizar dichos recursos en el fortalecimiento del 

6 programa de becas municipales.".-------------------

7 3. Se comunique el acuerdo tomado en las redes sociales de la Municipalidad de 

8 Goicoechea. --------------------------

9 4. Se solicita la firmeza del acuerdo como definitivamente aprobado .------

1 O 5. Sujeto al bloque de legalidad." ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------

11 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, yo celebró esta moción la 

12 verdad que nos habíamos tardado mucho en pasarla, genuinamente creo FEMETROM 

13 no cumple las expectativas de este Concejo Municipal ya quedó demostrado mediante 

14 la votación y haciéndolo menos verdad con digamos los montos actuales y demás que 

15 tenemos en el reglamento de becas al menos 40 personas se van a ver beneficiados 

16 durante 10 meses con esta aprobación, entonces veámoslo también como una acción 

17 afirmativa ya lo que corresponde al tema del origen de recursos y demás es un tema 

18 que la administración municipal mediante la modificación y la construcción del 

19 presupuesto debe de ejecutar verdad no es un tema digamos el tema la legalidad como 

20 tal es un tema que la administración lo reordena digamos a la hora de la construcción 

21 de su presupuesto pero del año pasado hicimos un esfuerzo para aumentar al menos 

22 67 becas distribuidas equitativamente, este año ya estamos haciendo una segunda 

23 acción afirmativa para el 2024 de aumentar más de 40 becas y obviamente en el marco 

24 de que entra en vigencia el nuevo reglamento de becas que está en discusión en este 

25 momento por el fondo en la comisión de reglamentos debido a las observaciones 

26 presentadas por la administración ahí también pues vendrá nuevos componentes para 

27 tomar en cuenta digamos en este asunto que me parece fundamental lo tomemos en 

28 cuenta, yo creo que el tema de las becas es un tema que recoge consensos a todas y 

29 todos, ese nuevo reglamento tiene reglas nuevas y precisa muchísimo más la acción 

30 de los Concejos de Distrito que saben es un tema muy complicado para ustedes 
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1 entonces pues a buena hora que estamos tomando esta decisión FEMETROM me 

2 parece a mí verdad ya hace tuvimos que haber hecho esto pero a buena hora que por 

3 fin tomamos esta decisión, gracias.------------------

4 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo manifiesta, para decirle a la 

5 compañera Nicole que cuando hicimos el consenso en las diferentes fracciones fue la 

6 primera regla Nicole equitativamente, creo que Concejo cómo se habló hace un rato 

7 hemos tenido cosas buenas, hemos sabido consensuar y que mejor que esos casi 

8 12000000 que pagan los contribuyentes, porque son ellos los que los pagan y los 

9 contribuyentes no reciben nada productivo de FEMETROM y ahora sí estoy segura 

1 O que van a estar contentos porque esos casi 12000000 de colones se van a convertir 

11 en casi 40 becas más para personas, estudiantes de bajos recursos gracias. ---

12 El Presidente del Concejo Municipal indica, ningún otro compañero, perfecto, me 

13 acaba de indicar la compañera Nicole y no deja de tener un razón que la aprobación 

14 del acta nada más aprobamos la sesión ordinaria 31, faltó la aprobación del acta 

15 extraordinaria número 17, entonces por favor someteríamos a votación el acta 

16 extraordinaria número 17 qué se omitió por un error material.--------

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

Dicha aprobación constará en el artículo que le corresponde según el orden 

del día ya establecido.----------------------------------------------

El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, continuaremos con el tema de 

las palabras de los Jefes de Fracción, pero en vista de que quedan dos minutos sería 

ingrato darle a alguien para que tenga que cortarlo, entonces sin más damos por 

finalizada la sesión municipal al ser las 9:28. --------------

ARTÍCULO X--------------------------·---------------------·------------

ALTERACIÓN JURAMENTACIONES -----------·--------------------

ARTÍCULO X.I ALTERACIÓN JURAMENTACIÓN JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA 

ESCUELA LOS ÁNGELES. -----------------·----------------------------------

El Presidente procede a juramentar a Erika Yuneylin Talavera cédula 801210545, 

Ronny Garro Ureña cédula 107 450255, Francisco Mariano Rojas Conejo, cédula 

104191051, Roberto Antonio Arias Meléndez, cédula 111050366, Kenly Susana Mora 
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1 Castro, cédula 111380607, como miembros de la Junta de Educación de la Escuela 

2 Los Ángeles.-------------------------

3 ARTÍCULO X.11 ALTERACIÓN JURAMENTACIÓN JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA 

4 ESCUELA PILAR JIMÉNEZ SOLIS---------------

5 El Presidente del Concejo Municipal procede a juramentar a la señora Sylvia 

6 María Morelli Astúa cédula 105820372, como miembro de la Junta de Educación de la 

7 Escuela Pilar Jiménez Salís.--------------------

8 ARTÍCULO XI --------------·-----------------------------------·-----

9 ALTERACION OFICIO MG AG 3807-2023 ALCALDESA MUNICIPAL EN EJERCICIO 

1 O "Anexo oficio MG-AG-DJ-255-2023, recibido el 07 de agosto de 2023, suscrito 

11 por el Lic. Álvaro Salazar Castro, Director Jurídico, donde remite informe sobre la 

12 situación que se está presentando con el proyecto de construcción de la vía de 

13 circunvalación, en su tramo norte, en cuanto el mismo requiere a su paso por Calle 

14 Blancos, de una pequeña porción del Parque Infantil de la Urbanización La Catalina, 

15 para iniciar algunas de las obras que se construirán en dicho espacio, de modo que se 

16 permita el avance de las labores constructivas de lo que es el tramo final de la 

17 denominada Circunvalación Norte, y especialmente de su entronque con el resto de 

18 esa vía parte de la red vial nacional.-----------------

19 Lo anterior con el fin de que se valore por parte de ese Órgano Colegiado autorizar un 

20 permiso de uso sobre los bienes de dominio público que le corresponde administrar en 

21 los términos en que lo ha solicitado el MOPT, mismo que es de interés cantonal, como 

22 nacional para concluir ese proyecto de obra pública."·-----------

23 El Presidente del Concejo Municipal indica, compañeros en vista de lo actuado 

24 anteriormente se tomaría nota y se le agradece a la Administración por colaborar con 

25 esto.---------------------------

26 ARTÍCULO XII-----------------·-----------------------·--------------------------

27 CONTROL POLÍTICO---------------·---------------·--------------------

28 No se conoció.---- ----------------------- ----------------

29 ARTÍCULO XIII ------------·---------------------------------------

30 COPIAS DE OFICIO PARA CONOCIMIENTO.--·----------------·------------
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1 ARTÍCULO XIII.I COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03680-2023, enviado al 

2 Director de Desarrollo Humano, Anexo oficio SM ACUERDO 02169-2023, que 

3 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 30-2023, celebrada el día 25 de 

4 julio de 2023, artículo IX.I., donde se aprobó el Por Tanto de la Moción suscrita por los 

5 Regidores Propietarios Lorena Miranda Carballo, Carlos Calderón Zúñiga, Lilliam 

6 Guerrero Vásquez, Regidores Suplentes Manuel Vindas Durán y Melissa Valdivia 

7 Zúñiga, según se detalla. Dado lo anterior a fin de que se sirva comunicar a los 

8 miembros del CCCI. SE TOMA NOTA.-------------------

9 ARTÍCULO XIII.JI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03667-2023, enviado al 

1 O Director Administrativo Financiero, Anexo oficio SM ACUERDO 2122-2023, que 

11 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 30-2023, celebrada el día 25 de julio 

12 del 2023, artículo 111, inciso 13), donde se acordó trasladar al suscrito nota MCJ-DVJ-

13 291-2023, suscrito por Stephan Brunner Neibig, Primer Vicepresidente República de 

14 Costa Rica, Jorge Ocampo Sánchez, Presidente Ejecutivo del IFAM, Kristel Lizeth 

15 Ward Hudson, Viceministra de Juventud Ministerio de Cultura y Juventud y Natalia 

16 Camacho Monte Directora Ejecutiva Consejo de la Persona Joven, Asunto: Comités 

17 Cantonales de la Persona Joven: Certificación de Recursos 2018-2022. Lo anterior 

18 para que brinde lo requerido. SE TOMA NOTA. _________________________ , __ _ 

19 ARTÍCULO Xlll.111 COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03679-2023, enviado al 

20 Encargado Proceso Jurídico, Anexo oficio de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por el 

21 señor Gilberto Fabio Mata Rojas, Presidente de la Junta Directiva del Mercado Distrital 

22 de lpís, en seguimiento con nota MG-AG-01820Q023, que contiene documento MG-

23 AG-DJ-132-2023, de fecha 20 de abril de 2023, referente a traslado de oficio SM 

24 ACUERDO 01019-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 14-

25 2023, celebrada el día 03 de abril de 2023, artículo VIII.XXIV, donde por unanimidad y 

26 la firmeza por mayoría de votos (8 a favor por 1 en contra del Regidor Propietario 

27 Femando Chavarría Quirós), se aprobó el Por tanto del Dictamen Nº 25-2023 de la 

28 Comisión de Asuntos Sociales, que otorga en administración el bien inmueble a esa 

29 Asociación Junta Administrativa del Mercado Distrital de lpís, plano catastrado SJ-

30 
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1 406849-80, Zona Comunal Nº014, únicamente el Parque, conforme al artículo 40 de la 

2 Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. SE TOMA NOTA.----------------·---

3 ARTÍCULO XIII.IV COPIA DEPARTAMENTO DE SECRETARIA SM 02226-2023, 

4 enviado al Jede Depto. Proveeduría, Cumpliendo con lo dispuesto por el Concejo 

5 Municipal Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de 2023, Artículo XI.I, 

6 adjunto texto para enviar a publicar en el Diario Oficial la Gaceta. SE TOMA NOTA. 

7 ARTÍCULO XIII.V COPIA MUNICIPALIDAD DE TURRIALBA OFICIO Nº SM-875-

8 2023, enviado al Alcalde Municipal Turrialba, Encargada de Departamento Servicios 

9 Jurídicos, Encargada del Departamento de Patentes y Espectáculos Públicos, Me 

1 O permito transcribirles el Artículo Segundo, inciso 6 de la Sesión Ordinaria Nº 168-2023 

11 celebrada por el Concejo Municipal de Turrialba, el día viernes 21 de julio del 2023, 

12 que dice lo siguiente: ARTÍCULO SEGUNDO MOCIONES 6. Moción presentada por 

13 el Reg. Arturo Rodríguez Morales - Presidente Municipal, acogida por los Regidores 

14 Octavio Arce Obando - Vicepresidente Municipal, Flora Solano Salguero, Mariano 

15 Sáenz Murillo, Walding Bermúdez Gamboa y Elizabeth Bermúdez Morales. 

16 PROPONE LA SIGUIENTE MOCION: PROHIBICIÓN DE VENTA DE PÓLVORA 

17 SONORA EN EL CANTON DE TURRIALBA El Concejo Municipal, es por excelencia, 

18 coadyuvante de las instituciones que velan por el bienestar físico y mental de nuestros 

19 ciudadanos. Nos corresponde denegar o cancelar patentes ya otorgas, si éstas causan 

20 lesiones a las personas. En el caso concreto, la PÓLVORA SONORA, produce 

21 afectaciones a la salud de las personas que padecen sensibilidad auditiva, 

22 discapacidades cognitivas, neurológicas, problemas cardiacos, adultos mayores y 

23 personas con trastorno del espectro autista, entre otros. Asimismo, afecta de manera 

24 grosera a animales como: perros, gatos, aves y otros. En el caso de los perros, les 

25 provoca miedo, estrés, desarrollo de fobias, pánico, lo que les provoca que huyan de 

26 sus casas, rompan cadenas y ventanas generando angustia a sus dueños. En razón 

27 de lo anterior, mociono para que, a partir de la firmeza de la presente moción, SE 

28 PROHIBA LA VENTA DE POLVORA SONORA EN TODO NUESTRO CANTÓN. 

29 ( ... )SE ACUERDA: Aprobar la moción presentada por el Reg. Arturo Rodríguez 

30 Morales - Presidente Municipal. Trasládese al M.Sc. Luis Fernando León Alvarado -
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1 Alcalde Municipal, a la Licda. Gabriela Pizarra Palma - Encargada del Departamento 

2 de Servicios Jurídicos, al señor Mauricio Fuentes Sánchez - Encargado del 

3 Departamento de Patentes y Espectáculos Públicos para que brinden una opinión al 

4 respecto y a las 82 Municipalidades del país. Aprobado por unanimidad. (Votó la Reg. 

5 Calderón Loaiza en lugar de la Reg. Solano Salguero que no se encuentra en la curul 

6 con permiso de la Presidencia).SE TOMA NOTA.----------------------------------------------

7 ARTÍCULO XIII.VI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03740-2023, enviado al 

8 Director Administrativo Financiero, Anexo oficio SM ACUERDO 2217-2023, que 

9 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-2023, celebrada el día 31 de julio 

1 O del 2023, artículo VIII.VIII, donde se aprobó el por tanto del Dictamen Nº 25-2023 de 

11 la Comisión de Asuntos Culturales, según se detalla, en relación a las actividades para 

12 la celebración de los 202 años de independencia de Costa Rica. Lo anterior para que 

13 procedan según el por tanto, acorde a sus dependencias, sujeto a contenido 

14 presupuestario y al bloque de legalidad. SE TOMA NOTA.---------------------------

15 ARTÍCULO XIII.VII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03751-2023, enviado 

16 al Director Administrativo, Anexo oficio SM ACUERDO 02223-2023, que comunica 

17 acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-2023, celebrada el día 31 de julio de 

18 2023, artículo Xl.11., donde se acordó por unanimidad y con carácter firme, aprobar 

19 el Por Tanto de la moción suscrita por el Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga 

20 y el Regidor Suplente Manuel Vindas Duran, como se detalla a continuación: --

21 ACUERDO Nº 16--------------------

22 "Por Tanto: 

23 Solicitamos a este honorable Concejo Municipal aprobar lo siguiente con dispensa 

24 de trámite de Comisión:---------------------

25 1.Modificar el acuerdo adoptado en la Sesión Ordinaria N. º 29-2023, celebrada el 

26 25 de julio de 2023, artículo VIII.VII, para que en adelante se lea de la siguiente 

27 manera:---------------------------

28 1.Se traslade el texto del "Reglamento de la Municipalidad de Goicoechea para la 

29 construcción de obras menores y sanciones por sus eventuales incumplimientos" a 

30 la Administración Municipal para que, en un plazo de ocho días hábiles posterior a 
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1 su traslado, aplique el formulario Costo Beneficio, emitido por la Comisión de 

2 Simplificación de Trámites del Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC) 

3 y una vez aplicado, comunique lo pertinente a este Concejo Municipal. ----

4 Lo anterior para que proceda según el Por Tanto de dicho documento. SE TOMA 

5 NOTA.----------------------------------------------------------

6 ARTÍCULO XIII.VIII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03744-2023, enviado 

7 al Director Administrativo, Anexo oficio SM ACUERDO 02222-2023, que comunica 

8 acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-2023, celebrada el día 31 de julio de 

9 2023, artículo IX.I., donde se acordó por unanimidad y con carácter firme, aprobar 

1 O el Por Tanto de la moción suscrita por el Regidor Propietario Fernando Chavarría 

11 Quirós, como se detalla a continuación:-----------------

12 ACUERDO Nº 15 ------------------------------------------------------------------

13 "Por tanto, recomiendo al Concejo Municipal aprobar el siguiente adendum a 

14 moción con dispensa de trámite de Comisión: ---------

15 1. Convocatoria de Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal con cambio de 

16 recinto para el Distrito de Calle Blancos, el jueves 17 de agosto de 2023, lugar: 

17 Salón Comunal El Encanto, ubicado detrás del Polideportivo, a partir de las 7:00 

18 p.m-------------------------

19 2. Convocatoria de Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal con cambio de 

20 recinto para el Distrito de Mata de Plátano, el jueves 21 de setiembre de 2023, 

21 lugar: Escuela José Cubero Muñoz. ---------------

22 3. Se solicita la firmeza del acuerdo como definitivamente aprobado.-----

23 4. Se publique en el Diario Oficial La Gaceta y en la página oficial de la 

24 Municipalidad."·-----------------------

25 Acuerdo definitivamente aprobado. --------------------·-------

26 Lo anterior para que procedan según el Por Tanto, acorde a sus dependencias. SE 

27 TOMA NOTA.---------------·---------------------------------

28 ARTÍCULO XIII.IX COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03737-2023, enviado al 

29 Director de Ingeniería y Operaciones y el Director Jurídico, Anexo oficio SM 

30 ACUERDO 2216-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-
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1 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo VIII.VII., donde se aprobó por 

2 mayoría de votos y la firmeza por mayoría de votos (6 a favor por 3 en contra de los 

3 Regidores Propietarios Fernando Chavarría Quirós, Carolina Arauz Durán y William 

4 Rodríguez Román) el Por Tanto del Dictamen Nº 72-2023 de la Comisión de 

5 Asuntos Sociales, que otorga en administración al Comité Cantonal de Deportes y 

6 Recreación de Goicoechea, adjudicar únicamente plaza, Gimnasio, Edificación, 

7 conforme al artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. Lo anterior 

8 para que procedan según el Por Tanto, acorde a sus dependencias. SE TOMA 

9 NOTA. ---------------------------------------------

10 ARTÍCULO XIII.X COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03732-2023, enviado al 

11 Director de Ingeniería y Operaciones y el Director Jurídico, Anexo oficio SM 

12 ACUERDO 2211-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-

13 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo VIII.JI., donde se aprobó el Por 

14 Tanto del Dictamen Nº 069-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, que otorga 

15 en administración a la Asociación de Desarrollo Pro Mejoras Altamira Purra! de 

16 Goicoechea, adjudicar únicamente el Salón Comunal, Parque Infantil, Zona Verde, 

17 Cancha, Parque y otro, conforme al artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana 

18 Zona Municipal. Lo anterior para que procedan según el Por Tanto, acorde a sus 

19 dependencias. SE TOMA NOTA. --·---------------------,-----

20 ARTÍCULO XIII.XI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03742-2023, enviado al 

21 Director de Gestión Ambiental, Anexo oficio SM ACUERDO 2219-2023, que 

22 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de 

23 julio del 2023, Artículo VIII.X., donde se aprobó el Por Tanto del Adendum Dictamen 

24 Nº 025-2023 de la Comisión de Asuntos Ambientales, como se detalla a 

25 continuación:-------------------------

26 ACUERDONº 12-------------------------

2 7 "POR TANTO, esta comisión recomienda al Concejo Municipal:--------------------

28 En atención al SM ACUERDO 02039-2023 se detalla el espacio y la persona responsable de vigilar la colmena: 

29 

30 

Distrito Localidad Municipal Encargado 
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Calle Blancos Parque La Rosa Asociación Rescate y Embellecimiento 

Parque La Rosa 

3 Lo anterior para su conocimiento y fines pertinentes. SE TOMA NOTA. ----

4 ARTÍCULO XIII.XII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03741-2023, enviado 

5 al Director Administrativo Financiero, Anexo oficio SM ACUERDO 2224-2023, que 

6 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de 

7 julio del 2023, Artículo IX.111., donde se aprobó el Por Tanto de la moción suscrita 

8 por los Regidores Propietarios Carlos Calderón Zúñiga, Carlos Murillo Rodríguez, 

9 Regidores Suplentes, Andrea Chaves Calderón, Melissa Valdivia Zúñiga, y el 

1 O Síndico Propietario Kevin Mora Méndez, según se detalla. Lo anterior para que 

11 procedan según el Por Tanto, sujeto a contenido presupuestario y al bloque de 

12 legalidad. SE TOMA NOTA.----------------------------------------------

13 ARTÍCULO XIII.XIII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03733-2023, enviado 

14 al Director Administrativo Financiero, Anexo oficio SM ACUERDO 2206-2023, que 

15 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-2023, celebrada el día 31 de 

16 julio del 2023, Artículo IV.1., donde se conoció nota suscrita por la Regidora 

17 Propietaria Lorena Miranda Carballo, Jefa de Fracción Partido Todos por 

18 Goicoechea. -------------------------

19 Dado lo anterior solicito se realice nombramiento interino del señor Luis Carlos 

20 Barquero Araya, como asesor a.i. de la Todos por Goicoechea, del periodo 

21 comprendido del 31 de julio al 31 de diciembre de 2023. SE TOMA NOTA.-----------

22 ARTÍCULO XIII.XIV COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03736-2023, enviado 

23 al Director de Ingeniería y Operaciones y el Director Jurídico, Anexo oficio SM 

24 ACUERDO 2214-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-

25 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo VIII.V., donde se aprobó el Por 

26 Tanto del Dictamen Nº 071-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, que otorga 

27 en administración a la Asociación de Desarrollo Integral de Purra!, adjudicar 

28 únicamente el Parque Infantil, Zona Verde, Gimnasio Multiuso y Parque, conforme 

29 al artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. Lo anterior para que 

30 procedan según el Por Tanto, acorde a sus dependencias. SE TOMA NOTA. -------
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1 ARTÍCULO XIII.XV COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03734-2023, enviado 

2 al Director de Ingeniería y Operaciones y el Director Jurídico, Anexo oficio SM 

3 ACUERDO 2210-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-

4 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo VIII.I., donde se aprobó el Por 

5 Tanto del Dictamen Nº 068-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, que otorga 

6 en administración a la Asociación de Vecinos del Barrio Carlos María Ulloa, 

7 adjudicar únicamente el Salón Comunal, conforme al artículo 40 de la Ley de 

8 Planificación Urbana Zona Municipal. Lo anterior para que procedan según el Por 

9 Tanto, acorde a sus dependencias. SE TOMA NOTA. --------------------------------------

10 ARTÍCULO XIII.XVI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03735-2023, enviado 

11 al Director de Ingeniería y Operaciones y el Director Jurídico, Anexo oficio SM 

12 ACUERDO 2213-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº31-

13 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, Artículo VIII.IV, donde se aprobó el Por 

14 Tanto del Dictamen Nº 57-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, que otorga en 

15 administración a la Asociación de Desarrollo Integral de Purral Debajo de 

16 Goicoechea, adjudicar únicamente el Salón Comunal, conforme al artículo 40 de la 

17 Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. Lo anterior para que procedan según 

18 el Por Tanto, acorde a sus dependencias. SE TOMA NOTA. --------

19 ARTÍCULO XIII.XVII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03743-2023, enviado al 

20 Director Administrativo Financiero y al Encargado de Prensa a.i, Anexo oficio SM 

21 ACUERDO 2218-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-

22 2023, celebrada el día 31 de julio del 2023, artículo VIII.XI, donde se aprobó el por 

23 tanto del Dictamen Nº 26-2023 de la Comisión de Asuntos Culturales , según se 

24 detalla, en relación a las actividades para la celebración del Dia de la Persona negra y 

25 cultura afrodescendiente y los respectivos requerimientos. Lo anterior para que 

26 procedan según el por tanto, acorde a sus dependencias, sujeto a contenido 

27 presupuestario y al bloque de legalidad. SE TOMA NOTA.----------------------------------

28 ARTÍCULO XIII.XVIII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03714-2023, enviado al 

29 Director Administrativo Jurídico, Hado de su conocimiento que se recibió en esta 

30 alcaldía el oficio SM ACUERDO 1783-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión 
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1 Ordinaria Nº 14-2023, celebrada el día 21 de junio del 2023, artículo I1.XI, donde se 

2 aprobó el por tanto del Dictamen Nº 39-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos, 

3 según se detalla, 1. Solicitar a la administración informe sobre el estado actual y 

4 vigencia del convenio de cesión en administración del bien inmueble en el cual se 

5 encuentra ubicado el Centro Diurno Montelimar, vigencia de la asociación civil a cargo 

6 de dicho inmueble y fecha de expiración del convenio vigente. Dicho Acuerdo se 

7 trasladó a la Bach. Daniela Jiménez Cisneros, Auxiliar de Control de las Instalaciones 

8 Municipales a.i. quien dio contestación mediante el Oficio MG-AG-VA-CIM-063-2023, 

9 Sin embargo, se remiten los documentos antes mencionados a su Dirección a cargo, 

1 O con el fin de que sirva rendir informe legal del estado de la situación antes expuesta. 

11 Quedando a la espera de dicho informe, en un plazo de ocho días. SE TOMA NOTA. 

12 ARTÍCULO XIII.XIX COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03731-2023, enviado al 

13 Director Administrativo Financiero, Anexo oficio SM ACUERDO 2208-2023, que 

14 comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-2023, celebrada el día 31 de julio 

15 del 2023, artículo IV.11I, donde se aprobó el oficio MG-AG-03618-2023, tomándose el 

16 siguiente acuerdo: Se corrija el acuerdo tomado en sesión Ordinaria Nº 29-2023, 

17 articulo VIII.VII, donde se aprobó por unanimidad y con carácter firme el Dictamen Nº 

18 67-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, el cual contiene la aprobación de la beca 

19 de la funcionaria Carolina Mora Leandro para el II cuatrimestre 2023 en la carrera de 

20 Diplomado en Administración de Empresas en la Universidad Estatal a Distancia y se 

21 lea correctamente que el costo a pagar a la funcionaria Mora Leandro será de 

22 CC26.350.00 Lo anterior para que proceda de conformidad, sujeto a contenido 

23 presupuestario y al bloque de legalidad. SE TOMA NOTA.---------------------------------

24 ARTÍCULO XIII.XX COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-03739-2023, enviado al 

25 Director de Ingeniería y Urbanismo y al Director Jurídico, Anexo oficio SM ACUERDO 

26 2215-2023, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 31-2023, celebrada 

27 el día 31 de julio del 2023, artículo VIII.VI, donde se aprobó el por tanto del Dictamen 

28 Nº 70-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales , que otorga en administración a la 

29 Asociación de Desarrollo Integral Urbanización El Pueblo Purral Arriba, adjudicar 

30 únicamente Salón Comunal, Zona Verde, Cancha y Plaza, conforme al artículo 40 de 
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1 la Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. Lo anterior para que procedan según 

2 el por tanto, acorde a sus dependencias. SE TOMA NOTA.-----------,-----

3 Al ser las veintiún horas con veintiún horas con veintinueve minutos el Presidente 

4 del Concejo Municipal, da por concluida la sesión.-------------
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Presidencia del Concejo Municipa 
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